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ОБЛАСТНАЯ КОМСОМОЛЬСКАЯ 
КОНФЕРЕНЦИЯ

Сегодня открывается ТП областная 
консомодьскаа конференцпя. Она аавер- 
шает отчетно-выборную кампаяяю в ком- 
еонольскЕх организациях нашей области. 
Отчеты и выборы в коисонодьской орга
низации проходили под знаком самокрити
ки  и критики  недостатков, мобилизации 
сил комсомольцев и молодехн на еще бо
лее активное участие в выполнении наме
ченных партией и правительством задач 
DO дальнейшему подъему промышленности 
1  сельского хозяйства страны.

Партия требует от комсомола, чтобы он 
прививал юношам и девушкам лучшие ка
чества советских людей: трудолюбие, бод
рость, бесстрашие, уверенность в победе 
коммунизма, готовность преодолевать лю
бые трудности и препятствия. Еомсомол 
призван воспитывать своих членов и всю 
молодежь в духе беззаветной преданности 
Еоимунистической партии и социалисти
ческой Родине.

В исторической речи на I I I  съезде ком
сомола В. И. Ленин указывал, что комсо
мол только тогда оправдает свое звание, 
что он есть Союз коммунистического мо
лодого поколения, если он каждый шаг 
своего учения, воспитания, образования 
будет связывать с участием в общей борь
бе всех трудящихся. Е;1ждый комсомолец 
обязав самоотверженно трудиться на бла
го своей Отчизны.

Еомсомольскне организации области 
оказывают значительную помощь партий
ным организациям в мобилизации моло
дежи на активное участие в хозяйствен
ном и культурном строительстве. На фаб
риках в заводах, в леспромхозах и рыбо
ловецких бригадах, на транспорте и 
стройках, в колхозах и МТС —  всюду 
можно встретить немало юношей в деву
шек, показывающих образцы высокопро
изводительного труда, настойчивой борь
бы за выполнение и перевыполнение го
сударственных планов. Более восьмисот 
комсомольцев промышленных предприятий 
Томска намного раньше срока выполнили 
свои пятвлетние задания. Молодые рабо* 
чие Гармаш. Симинцпва (завод «Томка- 
бель»), Комаров (завод резиновой обуви), 
Колмакова (завод «Сибэлектроиотор»), 

'  Пввнев (подшипниковый завод) и многие 
другие изо дня в день перевыполняют 
нормы выработки.

Тракторная бригада комсомольца Михаи
ла Тюменцева из Поросинской МТС доби
лась в этом году выработки на условный 
15-сильный трактор по 1.034 гектара 
мягкой пахоты и сэкономила около 7 тыс. 
килограммов горючего. Комсомольско-моло
дежная молочно-товарная ферма колхоза 
«Северное сияние», Бакчарского района, 
получила за год по 2.912 килограммов 
молока на каждую фуражную корову.

Успехи молодежи были бы еще значи
тельнее, если бы все комитеты ВЛКСМ бо
лее квалифицпрованно руководили комсо
мольскими организациями, настойчиво, 
умело распространяли опыт новаторов 
производства, передовиков сельского хо
зяйства. Ведь, например, в значительной 
мере крупными недостатками в руководст. 
ве Кировского райкома ВЛКСМ комсомоль
скими организациями промышленных пред- 
лриятпй можно объяснить тот факт, что 
некоторые молодые рабочие, в том числе 
и комсомольцы заводов режущих инстру
ментов, электромеханического, маномет
рового и других, не выполняют норм вы
работки. выпускают бракованную продук
цию, нарушают трудовую дисциплину. 
Обком комсомола слабо руководил социа_ 

Ж  листическим соревнованием молодежи, не 
оказывал должной помощи в этом деле 
горкомам и райкомам КПСС.

Комсомольские органы должны глубже 
вникать в жизнь молодых рабочих и кол
хозников. вовлекать их в социалистиче
ское соревнование, создавать юношам в 
девушкам все условия для высокопроизво
дительного труда. Для комсомольцев, мо
лодежи теперь нет более важной задачи, 
чем претворение в жизнь намеченной 
июльским Пленумом ЦК КПСС программы 
дальнейшего развития промышленности, 
технического прогресса и улучшения орга
низации производства, борьба за досрочное 
выполнение поставленных в решении ян
варского Пленума ЦК КПСС и в других 
решениях партии задач в области сель
ского хозяйства. Вся наша страна гото
вится достойно встретить XX съезд Ком
мунистической партии. Кровное дело ком
сомольских организаций —  помочь каж 
дому юноше, каждой девушке встретить 
съезд родной партии новыми успехами в 
труде и учебе.

Чтобы еще выше поднять трудовую ак
тивность молодежи, необходимо значитель
но улучшить воспитательную работу в 
комсомольской организации. На отчетно- 
выборных собраниях и конференциях от
мечалось, что воспитательная работа с мо
лодежью во многих организациях крайне 
запущена. Несмотря на то, что создана 
широкая сеть комсомольского политпросве
щения, значительная часть комсомольцев 
нигде не учится. В Шегарском, Парбигскоы, 

-^Аеиновском и других районах занятия в 
“ кружках и политшколах проходят неорга

низованно, зачастую переносятся и сры
ваются, слушатели плохо готовятся к 
ним. Некоторые комсомольские работни
ка сами не показывают пример глубокого 
свлачения марксистско-ленинской теорией.

Главным недостатком идеологической 
работы с молодежью является оторван- 
Бость ее от жизни, от практических задач

коммунистического строительства- Зани
маясь, например, изучением только теории, 
иные пропагандисты не рассказывают 
слушателям о конкретных задачах, стоя
щих перед предприятием, колхозом, МТС,

Нередко многие пропагандисты скаты
ваются в деле пропаганды на позиции 
аоповщнны, они говорят о коммунизме, 
как о какой-то далекой цели, и не связы
вают нашей пропаганды и агитации с 
конкретными задачами данного момента, 
с задачами каждого предприятия, колхоза, 
бригады, фермы по увеличению производ
ства продукции.

Обком В^КСМ слабо руководил идеоло
гической работой, мало уделял внимания 
повышению идейного уровня занятий в се
ти комсомольского политпросвещения.

Вопросы идеологической работы, несом
ненно, будут в центре внимания делегатов 
конференции.

Комитеты ВЛКСМ не могут не интере
соваться бытом молодежи, ее досугом. Они 
должны быть органпзаторамн интересной 
я содержательной работы клубов, изб-чи
тален, библиотек. Следует больше привле
кать юношей н девушек к занятиям физ
культурой и спортом. Нельзя мириться с 
тем, что во многих колхозах, МТС, лес
промхозах культурно-массовая и спортив
ная работа запущена.

Делегатам областной конференции пред
стоит всесторонне обсудить деятельность 
комсомольских организаций и руководство 
ими со стороны обкома, горкомов и рай
комов ВЛКСМ. На Ерцференции должны 
быть выработаны меры, дальнейшего 
подъема комсомольской работы. Несомнен
но, во многих организациях жизнь бьет 
ключом, они проводят большую работу по 
воспитанию юношества. Но, в сожалению, 
есть еще немало и таких комсомольских, 
коллективов, которые работают слабо. Соб
рания в них проводятся от случая к  слу. 
чаю, поручений комсомольцы не имеют, 
никакого влияния на дела предприятий, 
колхозов, МТС они не оказывают. Конеч
но, такие организации не пользуются не
обходимым авторитетом у молодежи и по
этому слабо растут. Есть такие организа
ции, например, в Вокзальном районе горо
да Томска. На промышленных предприя- 
гнях Вокзального района г. Томска работа
ют тысячи молодых рабочих. Однако в 
этом году райком принял из них в комсо
мол менее двухсот человек. ()чень слабо 
растут за счет колхозной молодежи многие 
комсомольские организации Асняовского, 
Тегульдетского, Молчановского и Пышки- 
но-Троицкого районов.

На районных и городских конферен
циях отмечалось, что обком ВЛКСМ еще 
не отрешился от бумажного и «телефонно
го» руководства. Хотя сейчас секретари и 
другие работники обкома стали чаще бы
вать на местах, однако там они свои уси
лия часто сосредоточивают ве на оказании 
практической помощи комсомольским орга
низациям по устранению недостатков, а на 
сборе всяких сведений.

Поэтому медленно устраняются недо
статки в деятельности горкомов и райко
мов ВЛКСМ. Горкомы и райкомы слабо 
еще изучают жизнь молодежи, ее запросы 
в стремления. Вместо того, чтобы рабо
тать с каждым комсомольцем, комитеты 
ВЛКСМ иногда увлекаются «массовыми» 
мероприятиями, стремятся все «заоргани
зовать», подвести под шаблон. Работники 
комсомольских органов еще много времени 
тратят на составление всевозможных резо
люций, докладных записок, справок.

Интересы дела требуют, чтобы комсо
мольские органы значительно сократили 
количество заседаний, меньше занимались 
составлением бумаг, а больше занимались 

ЗОЙ организаторской работой среди мо
лодежи.

Надо покончить с таким положением, 
когда принимаемые обкомом ВЛКСМ реше
ния часто не выполняются, начатое дело 
не доводится до конца. Так. после январ
ского Пленума ПК КПСС решено было для 
укрепления кадров животноводства пос
лать работать на фермы большую группу 
комсомольцев. Прошел уже почти год, но 
ни в одном районе не выполнено это ре
шение. То же получилось с шефством над 
кукурузой. Весной много было разговоров 

в обкоме в в райкомах комсомола о 
шефстве над выращиванием кукурузы . 
Было создано более 400 комсомол1>ско-мо- 
лодежных звеньев кукурузоводов. Но вско
ре многие звенья распались, н во многих 
районах шефство не дало практических 
результатов.

На конференции, несомненно, будет уде
лено серьезное внимапие подбору и вос
питанию комсомольских кадров. От руко
водителя организации, его опыта, ини
циативы. умения организовать и повести 
за собой молодежь во многом зависит уро
вень комсомольской работы. Но обком 
ВЛКСМ еще не уделяет должного внима
ния учебе и воспитанию комсомольских 
кадров. Допускается частая сменяемость 
работников.

Областная конференция подведет итоги 
работы областной комсомольской организа. 
ции. Несомненно, на основе критики  и са
мокритики будут вскрыты имеющиеся не
достатки. Конференция наметит меры для 
дальнейшего улучшения работы комсо
мольских организаций по воспитанию мо
лодежи, по нобилизацпи ее сил на ус
пешное выполнение задач, поставленных 
партией и  правитедьствон.

Отъезд Н. А. Булганина и Н. С. Хрущева из Сталинабада в Афганистан
(ТГАЛИНАБАД, 15 декабря. (ТАСС). Еак уже сообщалось, самолет, на котором 

14 декабря вылетели из столицы Индии города Дели в Афганистан Председатель 
Совета Министров СССР Н. А. Булганин и Член Президиума Верховного Совета 
СССР Н. С. Хрущев, ввиду сложных метеорологических условий в районе Кабула, 
совершил посадку в этот день в Сталинабаде.

На Сталинабадском аэродроме Н. А. Булганина и Н. С. Хрущева и сопровож
дающих их генерала армии И. А. Серова, первого заместителя Министра иностран
ных дел СССР А. А. Громыко, заместителя Министра внешней торговли ССЮР 
П. Н. Еуиыкина встречали первый секретарь ЦК ЕЯ Таджикистана Б. Гафуров, 
Председатель Президиума Верховного Ск)вета Таджикской (Х Р  Н. Додхудоев, секрета
ри ЦБ КП Таджикистана П. С. Обносов. А. Имамов, А. В. Носенков, заместители 
Председателя Совета Министров Таджикской ССР тт. А. Т. Мазаев, М. Рахматов, 
Е. И. Обухов, заместитель Председателя Президиума Верхошюго Совета Таджикской 
ССР С. Халикова, секретарь Огалинабадского горкома КП Таджикистана А. Хасанов, 
председатель Сталинабадского горисполкома А. Асроров, министры, депутаты Вер
ховного Совета СССР в Верховного Совета Таджикской ССР и другие руководители 
партийных и советских организаций республики.

С аэродрома Н. А. Булганин и  Н. С. Хрущев направились в город. На протя- 
жепии всего пути Н. А. Булганина и Н. С.-Хрущева горячо приветствовали тыся
чи трудящихся столицы республики.

Вечером 14 декабря Н. А. Булганин и Н. С. Хрущев присутствовали в Тад
жикском государственном театре оперы и балета имени С. А йки  на большом кон

церте, в котором приняли участие лучшие артистические силы Сталинабада. На 
концерте присутствовали также первый секретарь ЦК KU Таджикистана Б. Г. Га
фуров, Председатель Президиума Верховного Совета Таджикской ССР Н. Додхудоев и 
другие руководители партийных в советских организаций республики.

Находившиеся в зале приветствовали Н. А. Булганина и Н. С. Хрущева про
должительными апдоднемевтами.

15 декабря Председатель Совета Министров СССР Н. А. Булганин и Член Пре
зидиума Верховного Совета СССР Н. С. Хрущев и сопровождающие их генерал армии 
И. А. Серов, первый заместитель Министра иностранных дел СССР А. А. Громыко, 
заместитель Министра внешней торговли СССР П. Н. Кумыкин вылетели из Стали
набада в Кабул.

На Сталинабадском аэродроме отъезжающих провожали: первый секретарь ЦБ 
КП Таджикистана Б. Г. Гафуров, Председатель Прези1иума Верховного Совета Тад
жикской ССР Н. Додхудоев, секретари ЦК KU Таджикистана U. С. Обносов. А. Има
мов и А. В. Носенков, заместители Председателя Совета Министров Таджикской 
ССР А. Т. Мазаев. М. Рахматов и Е. И. Обухов, заместитель Председателя Президи
ума Верховного Совета Таджикской ССР С. Халикова, секретарь Сталинабадского 
горкома КП Таджикистана А. Хасанов, председатель Сталинабадского горисполкома
А. Асроров, министры, депутаты Верховного Совета (ХСР и Верховного Совета Тад
жикской ССР и другие руководители партийных и советских организаций республи
ки.

Пребывание Н. А. Булганина и Н. С. Хрущева в Кабуле
ЕАБУЯ, 15 декабря. (Спец, корр, ТАСС). Сегодня в столицу Афганистана —  

Кабул по приглашению афганского правительства прибыли Председатель Совета 
Министров СССР Н. А. Булганин и Член Президиума Верховного Совета С ^ Р  
Н. С. Хрущев н сопровождающие их лица.

На Кабульском аэродроме гостей встречали: Премьер-Министр Афганистана 
Мухаммед Дауд, Министр двора Ахмед Али, заместитель Премьер-Министра и Ми
нистр иностранных дел Мухаммед Наим, заместитель Премьер-Министра Али Мухам
мед, члены правительства, председатель Народного Совета Мухаммед Ноуруз, пред
седатель Сената Фазль Ахмед Муджаддади, генерал-губернатор Кабульской провин- 
цпи, ответственные чиновники Министерства иностранных дел, главы дипломатиче
ских представительств в Кабуле.

Н. А. Булганина и Н. ^  Хрущева встречал Чрезвычайный и Полномочный По
сол СССР в Кабуле М. В. Дегтярь.

Самолет, доставивший советских гостей в Кабул, приземлился в 13 часов 45 
минут по местному времени на Кабульском аэродроме. Аэродром был украшен совет
скими и афганскими государственными флагами.

При выходе из самолета Н. А. Булганин и Н. С. Хрущев были встречены 
Премьер-Министром Муха.чмедом Даудом, который-сопровождал их при обходе фрон
та почетного караула, выстроенного на аэродроме, военный оркестр исполнил госу
дарственные гимны СССР и Афганистана. Затем гостям были представлены члены 
афганского кабинета, члены дипломатического корпуса, состав советского посольст
ва и других советских представительств в Кабуле.

Н. А. Булганину и Н. С. Хрущеву были преподнесены цветы афганскими деть
ми, одетыми в национальные костюмы, а также и от имени советской колонии —  
советскими детьми. Цветы были также преподнесены Премьер-Министру Афгани
стана Мухаммеду Дауду и заместителю Премьер-Министра Мухаммеду Наиму.

На аэродроме Н. А. Булганин выступил перед микрофоном со следующим заяв
лением:

Заявление Н. А. Булганина
Господин Премьер-Министр!
Господа!
Вступая на землю дружественного Афганистана, я и мой друг Никита Серге

евич Хрущев рады передать привет и наилучшие пожелалия афганскому народу, с 
которым у  советского народа издавна существуют прочные добрососедские отноше
ния.

Мы с удовлетворением приняли любезное приглашение королевского правитель
ства Афганистана посетить вашу страну, что даст нам возможность ближе познако
миться с Афганистаном и установить личный контакт с его государственными дея
телями-

Дружественные отношения между нашими странами, прочные основы которых 
были заложены еще в период образования Советского государства, всегда развива
лись иа основе полного равенства в интересах обеих стран.

Народы Советского Союза с глубоким уважением и симпатией относятся в му
жественному и трудолюбивому афганскому народу и высоко ценят неуклонное 
стремление Афганистана к  миру п сохранению им национальной независимости.

Советский Союз в Афганистан имеют все условия для дальнейишго развития 
дружественных отношений на основе равенства и взаимного уважения интересов 
обеих стран.

Пусть же крепнет и развивается советско-афганская дружба на благо народов 
обеих стран, в интересах мира и ситрудиичьства между народами!

V
Почти все население Кабула вышло встречать гостей на улицы сто.ти.цы, укра

шенные многочисленными флагами СССР и Афганистана и приветственными лозун
гами на русском языке и на языках пуш ту и фарси. Лозунги гласили:

«Наши двери и сердца всегда откры1 Ы для друзей!», «От всего сердца при
ветствуем дорогих гостей!», «Добро пожаловать!», «Рады видеть руководителей

дружественной соседней страны!», «Советская Россия и Афганистан всегда были ■ 
остаются добрыми соседями!».

Па всем протяжении семикилонетрового пути следования гостей от аэродрома 
до их резиденции их горячо и дружески приветствовали десятки тысяч жителей 
Кабула и окрестностей —  взрослые, старики, молодежь, дети. Непрерывно разда
вались приветственные возгласы. По случаю приезда Н. А. Булганина и Н. С. Хру
щева сегодняшний день был объявлен в Кабуле нерабочим днем.

Возложение Н. А. Булганиным и Н. G. Хруогевым венка 
на гробницу Мухаммед Надир-шаха

КАБУЛ, 15 декабря. (Спец. корр. ТАСС). Сегодня Н. А. Булганин и Н. С. Хру
щев возложили венок на гробницу Мухаммед Надир-шаха —  отца нынешнего коро
ля Афганистана, убитого в 1933 году. Надир-шах в 1929 году, когда в Афгани
стане началось реакционное восстание Баче-Сакао, возглавил южные афганские пле
мена, разгромил Баче-Сакао в занял Кабул. Па созванной им Большой Джирге (собра
ние вождей племен и старейшин) он за заслуги перед родиной был провозглашен 
королем Афганистана.

Строящийся мавзолей Падир-шаха расположен на горе над городом Кабулом. 
Гробница Надир-игаха находится в склепе мавзолея рядом с гробницаии других чле. 
нов королевской семьи.

При возложения венков присутствовали первый заместитель Министра иност
ранных дел СССР А. А. Громыко и заместитель Министра внешней торговли (ХСР 
U. Н. Кумыкин. Посол СССР в Афганистане М. В. Дегтярь в Посол Афганистана в 
СССР Гулям Яхья Тарзи.

Прием у Премьер-Министра Афганистана
КА Б У Л ,‘ 15 декабря. (Спец. корр. ТАСС). Сегодня Председатель Совета Мшгест- 

ров СССР Н, А. Булганин в Член Президиума Верховного Совета СССР Н. С. Хру
щев посетили Премьер-Министра Афганистана Мухаммед Дауда и имели с ним бесе
ду. На беседе присутствовали с советской стороны —  первый заместитель Минист
ра иностранных дел СССР А. А. Громыко, заместитель Министра внешней торговли 
СССР П. Н. Кумыкин и Чрезвычайный а Полномочный Посол СССР в Афганистане 
М. В. Дегтярь, с афганской стороны —  заместитель Премьер-Министра п Министр 
иностранных дед Мухаммед Наим, заместитель Дреньер-Мянистра Али Мухаммед.

Аудиенция у короля Афганистана
КАБУЛ, 15 декабря. (Спец. корр. ТАСС). Сегодня Его Величество король Афга

нистана Мухаммед Захир-шах дал аудиенцию Председателю Совета Министро! 
СССР Н. А. Булганину в Члену Президиума Верховного Совета СССР Н, С. Хрущеву. 
Во время беседы с королем Афганистана Н. А. Булганин вручил ему послание от 
Председателя П|)езидиума Верховного Совета СССР К. Е. Ворошилова. На аудиенцил 
присутствовали с советской стороны —  А. А. Громыко, П. Н. Кумыкин и М. В. Дег, 
тярь, е афганской стороны —  Премьер-Министр, заместители Премьер-Министра, 
Министр двора и другие официальные лица.

V
В тот же день вечером Король Афганистана Мухаммед. Захигр-шах в своем двор

це устроил прием в честь Н. А, Булганина и Н. С. Хрущева. На приеме присутст
вовали члены аравител1>ства во главе с Премьер-Министром Мухаммед Даудом, пред
седатель Народного Совета Мухаммед Поуруз, председатель Сената Фазль Ахмед 
Муджаддади. Посол Афганистана в СССР Гулям Янит Тарзи. главы иностранных по
сольств и миссий, аккредитованные в Афганистане. С советской стороны присутст- 
вова.ти лица, сопровождающие П. А. Булганина и Н. С. Хрущева в их поездке к 
Афганистан.

В честЬ 50^легпия первой 
русской революции

☆  ☆

Выставки „50 лет первой русской революции"
В библиотеках, клубах, двот)цах куль

туры столицы открылись выставки, по
священные 50-летию первой русской ре- 

юции. Материалы их знакомят с собы
тиями декабрьского вооруженного восста
ния 1905 года в Москве, с деятельностью 
московской большевистской организации. 
Московского и районных Советов рабочих 
депутатов, с фактами героизма, проявлен, 
ного рабочими в дни восстания.

15 декабря в залах Дворца культуры 
автозавода имени Сталина открылась вы
ставка репродукций картин русских ху -

дожников, посвященных революционным 
событиям 1905 года.

Много интересного о работе подпольных 
типографий в пацтийных органов расска
зывает выставка, развернутая в клубе 
вагоноремонтного завода «Памяти револю
ции 1905 года».

Красной нитью через все экспозиции 
выставок проходит высказывание 
В. И. Ленина; «Без «генеральной репети
ции» 1905 года победа Октябрьской рево
люции 1917 года была бы невозможна».

(ТАСС).

Сибирская научная конференция, посвященная 50-летию 
первой русской революции 1905— 1907 гг.

Томский государственный университет 
имени В. В. Куйбышева с 17 по 20 де
кабря 1955 года проводит сибирскую на
учную конференцию, посвященную знаме
нательному юбилею первой русской рево
люции. В конференции примут участие 
научные работники вузов г. Томска и 
других городов Сибири.

Конференция откроется докладом доцен
та В. Ф. Федорова «Всемирно-историче
ское значение первой русской революции 
1905— 1907 гг.» . Кандидат философских 
наук Л. В. Алякринский выступит с сооб
щением на тему: «О научном обоснованин 
В. И. Лениным идеи гегемонии пролета
риата в первой русской революции».

Все остальные доклады и сообщения 
посвящены отдельным вопросам истории 
революционного движения в Сибири и на 
Дальнем Востоке в период революцлп 
1905— 1907 гг .:  «Крестьянство Западной 
Сибири накануне революции 1905—  
1907 гг.» , «О предпосылках крестьянско
го движения в Енисейской губернии в го
ды первой русской революции», «Кресть
янское движение в .Алтайском округе Том
ской губернии в 1905— 1907 гг.» , «Влия
ние первой русской революции на подъем 
революционного движения в Минусинском 
уезде» в другие. О революционных высту
плениях в 1905 году во Владивостоке бу
дет заслушан доклад доцента В. С. Флёро
ва (Томский университет). Научный со

трудник архива Е. Г. Дуплин расскажет о 
документальных материалах Центрального 
Госархива РСФСР Дальнего Востока по 
истории первой русской революции на 
Дальнем Востоке. Характеристике всеоб
щей октябрьской политической стачки 
Сибири посвящено исследование А. Т. Ко
няева (Томский университет). Доцент 
Д. В. Груш (Красноярская краевая пар
тийная школа) подготовил доклад на те
му «Руководство большевиков вооружен
ным восстанием в Красноярске в 1905  го
ду». Научные сотрудники Омского област
ного ар.хива прислали университету к  
конференции копии хранящихся в Омске 
документов по истории революционной 
борьбы в г. Томске, а также о деятельно
сти в 1905— 1907 гг . В. В. Куйбышева 
и С. М- Кирова. Деятельности Томской ор
ганизации РСДРП в период первой рус
ской революции будет посвящен доклад 
кандидата исторических наук А. В. Зай- 
цевского. Сообщение по этому вопросу 
подготовил также доцент Г. В. Трухин 
(Томский университет). Доклад о револю
ционной деятельности В. В. Куйбышева в 
1905— 1907 гг . подготовил заведующий 
комнатой-музеем В. В. Куйбышева при 
Томском университете В. С. Синяев.

Доцент 3. БОЯРШИНОВА, 
заместитель председателя оргкомитета 

конференции.

СОРЕВНОВАНИЕ В ЧЕСТЬ 
X X  СЪЕЗДА КПСС

Вечер на заводе, посвященный первой русской революции
14 декабря в клубе Томского подшип

никового завода состоялся вечер, посвя
щенной революции 1905— 1907 гг. На 
вечере присутствовало свыше 200 рабо

чих и  служащих завода. С докладом о ре
волюции 1905— 1907 гг. выступил заме
ститель секретаря партийного бюро заво
да тов. Северинов.

На п ре дпр ият иях  ст раны
На предприятиях страны развернулось 

социалистическое соревнование в честь 
XX съезда КПСС. Коллективы заводов и 
фабрив добиваются новых трудовых успе. 
хов.

Нача.та выдавать уголь сверх годового 
плана шахта Л? 2 комбината «Инта- 
уголь» (Коми АССР). Производительность 
труда здесь возросла против прошлого го
да на 15 процентов. Завершила годовую 
программу шахта IN! 26 комбината «Вор
кутауголь».

В объединении «Грознефтезаводы» пер
вым рапортовал о завершенни годовой 
программы по выпуску светлых нефтепро
дуктов коллектив Новогрозненского нефте
перерабатывающего завода. На этом пред, 
приятии каждый четвертый производст
венник —  рационализатор. Благодаря со
вершенствованию техно.тогичесЕих про
цессов здесь сокращен расход топлива, 
пара, электроэнергии и химических реа
гентов.

В Таганроге метал.турги завода имени 
Андреева увеличивают вЕлгуев сверхпла
новой продукции. Коллектив первого мар
теновского цеха уже плавит сталь сверх 
годового задания. По сравнению с прош- 
•тым годом число скоростных плавок уве- 
.тачилось вдвое. С опережением графика 
трудятся лиетопрокзтчиви предприятия.

(ТАСС).

Годовой план  вы полнен
Соревнуясь в честь XX съезда КПСС, 

коллектив рабочих, служащих, инженерно- 
технических работников манометрового за
вода 12 декабря закончил выполнение го
дового плана по выпуску валовой продув-
1ЩИ.

С каждым днем все шире развертывает
ся межцеховое социалистическое соревно
вание. Успешно трудится в предсъездов
ские дни коллектив сборочного цеха.

в  счет ш ест ой пят илет ии
На Томском шпалопропиточном заводе 

широко развернулось соревнование за до
стойную встречу XX съезда КПСС. Коллек
тив завода трудится сейчас в счет шестой 
пятилетки. Выполнив годовое задание за 
10 месяцев, рабочие и инженерно-технп 
ческне работники выдали за ноябрь и 10 
дней декабря сверхплановой продукции на 
несколько миллионов рублей.

Продукция завода известна далеко за 
пределами Томской области. Томские шпа

лы применялись на строительстве желез
нодорожных дорог на целинных землях, на 
магистрали Улан-Батор —  Пекин и лини
ях Южно-Сибирской дороги.

С каждым месяцем увеличивается про
изводительность труда на заводе. Сейчас 
на заводе реконструируется пропиточный 
цех, построены новое депо, гараж, прове
ден водопровод.

Реконструкция, закончить которую 
предполагается весной 1956 года, позво
лит заводу увеличить выпуск продукции 
примерно в два раза.

В. АНСАРОВ.

Коллеит ивы  Банчарсиого  
и  Ергайсного леспромхозов  

досрочно вы полнили  
годовой план

(Соревнуясь за досрочное выпо.тнение пу
дового плана заготовки и вывозки древе
сины, коллектив Бакчарского леспромхоза 
на 20 дней раньше срока завершил вы
полнение годового плана лесозаготовок.

На 20 дней раньше срока завершил вы. 
полнение годового плана коллектив Ергай- 
ского леспромхоза.

Суда от ремонт ированы
досрочно

В ньгаешнем году на Самусьском судо
ремонтном заводе на 12 судах силами су
довых команд производится бурлаковекпй 
ремонт. Экипажи многих пароходов, раз
вернув социалистическое соревнование за 
достойную встречу XX съезда партии, 
обязались завершить ремонт на несколько 
дней раньше срока.

Первыми закончили ремонт коллективы 
пароходов «Осипенко» (капитан тов. Лит
винович), «Литва» (капитан т. Шалахов). 
Экипажи пароходов «Чернышевский» (ка 
питан тов. Осипов), «Капитан Гастелло» 
(капитан тов. Хвостов) закончили ремонт 
на 9 дней раньше срока, а коллектив па
рохода «Булганин», где капитаном тов. 
Третьяков, —  на 5 дней'раньше срока. В 
установленный срок завершила ремонт су
довая команда парохода «Адмирал Нахи
мов» (капитан т. Фокин).

Все эти суда приняты комиссией в зим
ней технической готовности с оценкой 
«хорошо».

U . ПОПОВ.
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РАЗВИВАТЬ ИНИЦИАТИВУ И САМОДЕЯТЕЛЬНОСТЬ КОМСОМОЛЬСКИХ ОРГАНИЗАЦИЙ
Устранить недостатки 

в руководстве идеологической 
работой

Важным средством коммунистического 
воспитания комсомольцев и молодежи 
является аоянтичсское просвещение. Хо
чется остановиться на том, ка к  у нас в 
районе организовапа пропаганда маркси
стско-ленинской теории в круж ках и по
литшколах комсомольского политпросве
щения, какие недостатки имеются в руко
водстве со стороны райкома ВЛКСМ рабо
той кружков и политшкол.

Анализируя итоги прошлого учебного 
года в системе политического просвещения 
комсомольцев и молодежи района, следует 
сказать, что из 22 кружков и политшкол, 
созданных в начале учебного года, за
кончили работу и полностью изучили 
программный материал только 17. Там, 
где секретари комсомольских организаций 
по-настоящему занимались налаживанием 
учебы, занятия в кружках проходили ор
ганизованно, при хорошей посещаемости 
слушателей. Например, в колхозе имени 
Сталина, Ежинского сельсовета, пропа
гандист политшколы Раиса Блинова всег
да являлась на занятия подготовленной, 
живо и интересно рассказывала материал, 
увязывая его с фактами из жизни своего 
колхоза, района. Слушатели кружка проч
но усвоили изученный материал и приня
ли активное участие в итоговом собеседо
вании.

Однако некоторые поопагандисты, та
кие. ка к  тов. Левина (Торбсевская терри
ториальная комсомольская организация), 
тов. Рябчевских —  пропагандист кружка 
в колхозе «Путь Октября», вели пропа
ганду марксистско-ленинской теории в от
рыве от жизни, от конкретных задач, 
стоящих перед колхозами, предприятиями. 
Занятия здесь проходили скучно, неинте
ресно, при низкой явке слушателей, 
круж ки  не закончили изучение програм
много материала.

Бюро райкома комсомола не осущест
вляло должного руководства работой сети 
политпросвещения, вопросы работы круж 
ков и политшкол и пропагандистов редко 
обсуждались на заседании бюро; работни
ки  райкома, члены бюро очень редко бы
вали на занятиях, не оказывали пропа
гандистам квалифицированной помощи на 
местах.

В новом учебном году, учтя ошибки и 
недостатки прошлого года и руководст
вуясь постановлением ЦК ВЛКСМ «Об 
улучшений политического просвещения в 
комсомоле», райком комсомола лучше про
вел комплектование сети политпросвеще
ния, больше стал заниматься пропагандой.

Однако райком комсомола не обеспечил 
конкретного руководства работой каждого 
кружка, каждой политшколы, мало оказы
вает помощи секретарям комсомольских 
организаций и пропагандистам в налажи
вании учебы комсомольцев и молодежи.

Еа проходившей 19— 20  ноября район
ной комсомольской конференции бюро 
райкома комсомола резко критиковали за 
неудовлетворительнуА организацию поли
тической учебы молодежи. Конференция 
обязала райком комсомола и его бюро в 
кратчайший срок разобраться е работой 
каждого круж ка и политшколы, оказать 
пропагандистам квалифицированную по
мощь.

Выполняя постановление конференции, 
бюро райкома направило в комсомольские 
организации членов бюро, членов райко
ма с заданием —  разобраться на месте с 
работой каждого политкружка, обсудить

на комсомольских собраниях вопросы уче
бы комсомольцев и молодежи, принять 
меры для улучшения дела на месте. Итоги 
проверки работы сети политпросвещения 
обсуждались на открытых комсомольских 
собраниях, на которых намечены конкрет
ные мероприятия по улучшению работы 
кружков и политшкол.

Однако в идеологической работе имеет
ся еще много недостатков. Главный из 
них заключается в том, что во многих 
круж ках и политшко.1ах занятия прово
дятся в отрыве от жизни, от практиче
ских дел колхоза, предприятия. Ряд про
пагандистов не понимает, насколько важ
на связь теории с практикой в деле ком
мунистического воспитания молодежи и 
решения поставленных партией новых за
дач в области развития сельского хозяй
ства и промышленности.

(^едует сказать о том, ка к  обком 
ВЛКСМ, в частности его отдел пропаганды 
и агитации, оказывает нам помощь в ор
ганизации учебы комсомольцев и молоде
жи. За последнее время отдел пропаганды 
и агитации обкома ослабил ' руководство 
не только политическим просвещением 
комсомольцев и молодежи области, но и 
вообще идеологической работой.

В новом учебном году возникли новые 
формы учебы молодежи. Организованы 
круж ки  по изучению текущей политики. 
Е1еплохо было бы. если бы обком ВЛКСМ 
собрал пропагандистов этих кружков и 
дал им практические советы и указал, 
ка к  организовать занятия в этих круж 
ках, разобрал бы опыт работы этих круж 
ков. Однако бюро обкома ВЛКСМ, секре
тарь обкома по пропаганде и агитации 
тов. Зайцева до сих пор этого не сделали. 
Вообще следует сказать, что секретари 
обкома комсомола тт. Садаков, Кузнецов, 
Зайцева, Николаева редко бывают у нас в 
Нышкино-Троицком районе. В 1955 году 
из них никто не был в еоь1сомольсбих ор
ганизациях района.

Секретари обкома мало оказывают по
мощи райкомам комсомола, не анализпру 
ют глубоко нашу работу. Например, тов. 
Зайцева в минувшем учебном году инте
ресовалась лишь данными о том, сколько 
организовано кружков, а перед областной 
конференцией поинтересовалась тем, как 
они работают. Начиная с января 1955 го. 
да и до последнего времени у нас никто 
не был из отдела пропаганды и агитации 
обкома комсомола.

Обком комсомола мало заботится и об 
улучшении лекционной пропаганды в рай
онных коиеомо.тьскйх организациях, а ра
бота лекторской группы обкома ВЛКСМ 
но удовлетворяет районные организации. 
Она нам не оказывает нужной, деловой 
помощи. К  нам редко приезжают 
квалифицированные лекторы. Лекторская 
группа не помогает нашим докладчикам в 
разработке лекций. От лекторской группы 
мы не получаем нужны х нам методиче
ских советов.

Обком ВЛКСМ должен обратить особое 
внимание на улучшение руководства идео
логической работой. Необходимо наметить 
конкретные мероприятия по улучшению 
идеологической работы, оказывать райко
мам комсомола в этом деле постоянную, 
конкретную, деловую по.мощь.

Г. БАЕВ,
секретарь Пышкино-Троицкого 

райкома ВЛКСМ.

Настойчиво улучшать работу 
номсомольсних организаций

Производственные \^спехи молодежи
Высоких производственных показателей 

в социалистическом соревновании добива
ются комсомольцы и молодежь завода 
«Снбэлектромотор». На заводе нет ни од
ного комсомольца, который выполнял бы 
нормы ниже, чем на 150 процентов.

Свой опыт молодые передовики произ

водства передают товарищам. На заводе 
создано 11 школ по обмену передовым 
опытом. Занятия в школах проводят луч
шие рабочие. Многие из нпх комсомоль
цы. Среди нлх токарь тов. Вавилова, 
прессовщики тт. Суховейко, Кожевников и 
другие.

Рекомендация в партию
Аркадий, высунувшись из бокового ок

на паровоза, подставил лицо ветру и вни- 
.мательно вглядывается вдаль. Сейчас бу
дет разъезд. Машинист нажимает ры
чаг, и пронзительный гудок возвещает 
о том, что состав идет на проход.

Пз-за поворота вынырнул семафор: 
путь закрыт.

—  С самого утра не везет, —  возму
тился Аркадий. Не по душе пришелся 
закрытый семафор и остальным членам 
бригады —  помощнику Николаю Андрееву 
и кочегару Владимиру Хадявину. Но ни
чего не поделаешь, пришлось остановить
ся.

Недовольство паровозников было впол
не законно. Они вели состав, вес которо
го в два раза превышал норму. Еще на 
станции Тайга им обещали «зеленую ули
цу». Непредвиденная остановка перед 
подъемом могла помешать прибыть на ме
сто во-время.

Комсомольско-молодежная бригада Арка
дия Староеотнпкова водит поезда точно по 
графику, тем более не хотелось опазды
вать сегодня, перед комсомольским собра
нием. Аркадий побежал к  телефону, пред
варительно приказав помощнику и коче
гару приготовиться к  трудному подъему. 
Из Тайги сообщили, что идущий навстре
чу состав не мог взять подъем и его те
перь по частям доставляют на станцию. 
Аркадий только развел руками.

Задержка оказалась недлительной. 
Бригада с места начала преодолевать 
подъем. Николай закидывал в топку все 
больше угля, доо1шаясь повышения давле
ния пара в котле, Владимир подбирал 
лучший уголь. Состав двигался с трудом, 
как человек, которого мучит одышка. Ар
кадий успевал делать все: регулировать 
подачу песка на рельсы, следить за тем, 
ка к  Николай справляется с топкой, смот

реть на приборы и управлять реверсом. 
Вот он поставил реверс на четвертый ра
бочий зуб... на пятый... на шестой. Иног
да кажется, что qocTaB не возьмет подъе
ма, паровоз не вытянет двойной весовой 
нормы, но воля людей заставляет двигать
ся состав вперед. И вот поезд, выскочив 
из-под уклона, набирает скорость. Сейчас 
нужно, используя скорость и  вес состава, 
нагнать утерянное время.

Сл>'чилось так, что в этом рейсе паро
возникам пришлось еще раз совершить 
вынужденную остановку. Но опыт и зна
ния машиниста, слаженность и четкость в 
работе всей бригады позволили им доста
вить груз в срок.

Вернувшись пз поездки, Аркадий зашел 
домой, переоделся и направился к  стан
ции, где в красном уголке депо должно 
состояться комсомольское собрание.

Этот майский день радовал Аркадия не 
только своей свежестью и красотой, вол
нующим дыханием обновленной природы. 
Молодой машинист не чувствовал устало
сти, хотя он только недавно вернулся из 
поездки. В жизни каждого человека бы
вают такие дни, когда ощущаешь небы
валый прилив энергии, молодости, силы, 
когда хочется сделать что-то очень хоро
шее п кажется, что тебе любое дело по 
плечу.

Аркадий был почти уверен в том, что 
комсомольцы депо будут голосовать «за», 
и все же волновался.

...Идет комсомольское собрание. В руках 
заместителя секретаря комсомольской ор
ганизации депо Анатолия Галанина заяв
ление, написанное Аркадием.

—  Прошу дать мне рекомендацию для 
вступления в кандидаты Коммунистиче
ской партии Советского Союза. Хочу быть 
в передовом отряде строителей коммуниз
ма. Обещаю не жалеть сил и знаний для 
общего дела, свято блюсти Устав партии.

Решал важные задачи, намеченные 
X II съездом BJLKCM, комсомольские орга
низации Туганекого района под руковод
ством партийных организаций улучшают 
свою работу. Комсомольские организации 
помогают партийным организациям вы
полнять исторические постановления иар- 
тии и правительства по крутому подъему 
промышленности и  сельского хозяйства.

В колхозе имени Крупской 25 комсо
мольцев, все они работают на важнейших 
участках полеводства и  животноводства. 
По инициативе комсомольской организа
ции юноши и девушки колхоза весной 
нынешнего года вывезли на поля 200 
тоня навоза. В период сеноуборки было 
создано три комсомольско-молодежных 
бригады на косовице и стоговании. Моло
дежь вырыла н залозкила 3 силосных 
траншеи. Сейчас молодежь активно вклю
чилась в подготовку к  весеннему севу бу
дущего года.

Комсомольская организация ведет вос
питательную работу среди молодежи. 
Под руководством партийной организации 
комсомольцы-агитаторы проводят с кол
хозниками беседы, выступают с доклада
ми. Работает коллектив художественной 
самодеятельности, выпускается еженедель
ная сатирическая стенная газета «Весе
лый репортаж».

Партийная организация колхоза повсе
дневно направляет деятельность комсо
мольской организации. На партийных со
браниях часто обсуждаются вопросы улуч
шения работы комсомольской организации. 
Как правило, на всех комсомольских со
браниях присутствуют председатель 
колхоза коммунист т. Синяков, секретарь 
парторганизации тов. Пиличенко и другие 
члены партии. Коммунисты практически 
помогают комсомольской организации вы
полнять решения комсомольских собраний.

Можно привести немало других приме
ров возросшей роли комсомольских орга
низаций в решении задач коммунистиче
ского строительства.

Однако многпе первичные комсомоль
ские организации еще плохо решают кон
кретные задачи, связанные с повышением 
трудовой активности молодежи, с ее уча
стием в изыскании и использовании внут
ренних резервов предприятий, колхозов, 
МТС, с повышением культурно-техниче
ского уровня молодых рабочих и колхоз
ников.

Райком комсомола слабо направляет 
деятельность комсомольских организаций, 
не обеспечил конкретного и оперативного 
руководства ими. За это райком комсомола 
резко критиковали на районной комсо
мольской конференции.

Вместе с тем, нельзя не отметить недо
статки в руководстве комсомольскими ор
ганизациями со стороны партийных орга
низаций.

В колхозе имени XIX партийного съезда 
15 комсомольцев. Райком комсомола на
правил на работу заведующей се.'1ьским 
клубом Н. Сухареву, а комсомольцы из
брали ее секретарем. В колхозе не было 
клуба (стояло полуразвалившееся здание), 
никакой воспитательной работы среди мо
лодежи не проводилось. Комсомольцы на 
собрании в первую очередь решили отре

монтировать клуб, чтобы можно было про
водить политзанятия и создать коллектив 
художественной самодеятельности. Назна
чили воскресник по заготовке и вывозке 
лесоматериала. Но председатель колхоза 
коммунист тов. Носов дал указание брига
диру направить молодежь на другую ра
боту. Воскресник был сорван. Комсомоль
цы еще раз собрались, чтобы решить, ка к  
оборудовать клуб. Пригласили на собрание 
тов. Носова. Но он заявил, что ему неког
да заниматься «мелочами», и на собрание 
не пришел. Секретарь парторганизации 
тов. Толпекин тоже не поддержал ини
циативу комсомольцев.

За весь год парторганизация ни разу 
не обсуждала на партсобрании вопрос о 
работе комсомольской организации, не 
прпняла мер к  улучшению воспитательной 
работы среди молодежи.

Часть молодежи нарушает трудовую дис
циплину, пьянствует, хулиганит.

Плохо работает комсомольская организа
ция Туганекой МТС. Социалистическое 
соревнование средп молодых механизато
ров организовано формально. Комсомоль
ские собрания не проводятся по два —  
три месяца. Политическая и техническая 
учеба комсомольцев и молодежи организо
вана плохо. Отдельные молодые механиза
торы на полевых работах не выполняли 
нормы выработке. Секретарем комитета 
комсомола МТС был избран член партий
ного бюро МТС тов. Кузнецов. Однако 
партбюро и секретарь тов. Савченко не до
бились того, чтобы он наладил работу 
комсомольской организации, не предъяви
ли к  нему должной требовательности.

Слабо руководят комсомольскими орга
низациями партийные организации кол
хозов имени Кнлпнина, имени Кирова, 
Турунтаевской МТС.

Бюро Туганекого райкома КПСС в тече
ние года не заслушало отчета ни одной 
парторганизации о руководстве комсомоль
скими организациями. Инструкторские 
группы райкома партии по зонам МТС 
мало занимались укреплением комсомоль
ских организаций. '

Нет необходимости доказывать, что ком
сомольские организацпи нуждаются в по
стоянном руководстве партийных органи
заций. Сила комсомола —  в партийном 
руководстве. Райком партии должен улуч
шить руководство комсомольскими орга
низациями и потребовать этого от первич
ных партийных организаций.

Следует отметить, что обком ВЛКСМ ру
ководил райкомами комсомола часто по- 
канцелярски. Из обкома комсомола исходи
ло множество указаний, директив, но не 
хватало подлинно живого, конкретного ру- 
ково,дства, мало оказывалось помощи рай
комам комсомола на месте. В течение года 
пи один член бюро обкома комсомола не 
приезжал в наш район, инструктор обко
ма комсомола тов. Андреева, .закрепленная 
за Туганским райкомом ВЛКСМ, ни разу 
не была в районе.

Нужно неустанно улучшать руководство 
комсомольскими организациями, повышать 
их боеспособность в решении задач ком
мунистического строительства.

А. ПЕРФИЛЬЕВ, 
секретарь Туганекого райкома ВЛКСМ.

Поросинская машинно-тракторная станция.
На снимке: молодые р^онтники моторного цеха, комсомольцы (слева на

право) Анатолий Андреев и Николай Поляков. Сменные нормы они выполняют 
!ia 140—170 процентов.

Фото Ф. Хитрииевича.

НА ТРУДОВОЙ ВАХТЕ

На снимке: (слева нахграво) старший мапшнист Аркадий Старосотников, по
мощник машиниста Николай Андреев и кочегар Владимир Халявин перед оче
редной поездкой.

Фото Ф. Хитржневича.

Аркадий Старосотников.
Май, 1955 год.
На несколько секунд водворилось мол

чание, затем из зала —  реплика: «Рас
скажи биографию».

Аркадий немного помедлил и  начал:
—  Родился я в 1927 году на станции 

Болотное, Новосибирской области...
...Почти на каждой узловой станции все 

близлежащие к  железной дороге дома за
селены железноудорожннками. На транспор
те работают деды, их сменяют отцы, за
тем сыновья. Отец Аркадия работал куз
нецом в депо.

В детстве Аркадий часто простаивал у 
железнодорожной насыпи, глядя, ка к  про
носятся мимо поезда, груженные машина, 
ми, лесом, углем. Поезда уходплп, а он 
оставался на месте, но мечта его улетала 
туда, где скрывался за поворотом послед
ний вагон, подмигнув ему красным гла
зом. Так с детства росло страстное жела- 
1ше водить поезда.

В тот год, когда старшие товарищи 
ушли на фронт защищать родную землю 
от фашистских полчищ, Аркадий поступил 
учиться в школу фабрично-заводского обу
чения. Через два года юноша получил,

специальность кочегара, и с этих пор он 
не покидал паровоз. 1943 год ознамено
вался замечательным событием в жизни 
Аркадия Старосотникова —  его приняли 
ряды ленинского комсомола.

На паровозе первое время приходилось 
нелегко, но Аркадий ка:рдый день стре
мился узнать что-нибудь новое —  его 
попрежнему не покидала мысль самому во
дить составы. Прошел год, ы Старосотни
ков ездил уже помощником. Понадобилось 
еще два года прежде, чем, окончив курсы 
машинистов, он взялся за рукоять ревер
са.

Ему хорошо помнится первый самостоя
тельный рейс. Маршрут: Болотное —  Но
восибирск —  Инская. Состав гружен 
лесом. Аркадий смотрит в ветровое око
шечко паровоза. Мпмо проносятся селения, 
рощи, поля. Ему кажется, что все прохо
жие смотрят на него. К этому времени 
молодой машинист уже неплохо знал про
филь пути 0 сумел в первом рейсе сэко
номить часть топлива. Лицевой счет паро
возника был открыт.

1947 год —  год начала движения тя- 
желовесников. Одним из первых средп ма
шинистов паровозного депо станции Бо-

Три месяца назад во второйьцех фаб
рики. где помешается конвейе1Ъ руководи
мый Полиной Баширо, неуверенно вошла 
девушка. Передав «путевку» бригадиру, 
она с интересом стала разглядывать ра
ботниц, которые склонились над швей
ными машинами.

—  Вот наша новая работница, —  об
ратилась бригадир Б коллективу конвейе
ра. —  Надя Мартемьянова.

С этого дня молодая работница начала 
постигать профессию швеи. Сначала ей 
рассказали устройство машины, научили 
правильно сидеть во время работы, пока
зали, как нужно заправлять челнок в 
ншульку. U вот, наконец, она работает 
самостоятельно. Вадя выполняет неслож
ную операцию, на которой не требуется 
большой точности. Она шьет подборки 
парусины для подворотника.

Однажды к ней подошла Катя А нички
на. Она производит операцию, которая 
следует за подборкой парусины. Катя вер
нула Наде прошитую парусину и заме
тила;

—  Это брак... У тебя по.тучается очень 
редкая строчка. Регулятор строчки нужно 
ставить на второе деление, тогда не будет 
брака.

И она показала, ка к  нужно производить 
регулировку машины.

Ш аг за шагом Мартемьянова осваивала, 
на первый взгляд, несложную операцию. 
Однако, ка к  ни старалась девушка, она 
отставала от подруг, тормозила ход кон
вейера. Напротив Мартемьяновой работает 
Саша Голубцова. Она приглядывалась к  
тому, как новая работница производит 
свою операцию. В свободное время Голуб- ’ 
цова помогла ей.

—  Нонимаешь, Надя, нужно шить все 
летали, не отрывая нитку. Тогда не нужно 
будет лишний раз заправлять машину. 
Это тебе позволит экономить время. Ста
райся не делать лишних движений, рабо
тать одинаково обеими руками.

Внимательно выслушивая советы под
руг, перенимая их опыт, Мартемьянова 
вскоре стала выполнять и перевыполнять 
нормы. Сейчас брак в ее работе значи
тельно уменьшплся. Ее показатели —  
115— 120 процентов нормы.

Теперь Надя мечтает о том, чтобы так 
же, ка к  и ее подруги, овладеть нескольки
ми операциями. Ей есть с кого брать 
пример. В комсомольско-молодежной брига
де Полины Каширо 35 работниц могут 
производить по 4— 5 операций, некоторые 
работницы овладели 1 0 - -1 5  операциями, 
а Маша Стрельцова и некоторые другие 
девушки могут полностью сшить дамское 
пальто.

Это позволяет бригаде увеличивать вы
пуск одежды, улучшать ее качество.

98— 99 процентов всех изделий коллектив Л  
бригады шьет первым сортом при плане ^  
96 процентов.

...Надежда Мартемьянова —  одна из 
многих девушек, которым товарищи по 
работе помогли быстро овладеть специаль
ностью швеи.

Чувство товарищества, стремление пе
редать накопленный опыт всем рабочим, 
взаимопомощь, взаимоконтроль и самокон
троль —  все это помогает молодым рабо
чим постоянно увеличивать выпуск про
дукции, улучшать ее качество, снижать 
себестоимость и экономить большое коли
чество материала.

Больше половины всех работающих на 
швейной фабрике У» 5 —  молодежь. За 
улучшение всех производственных пока
зателей соревнуется свыше 240 комсо
мольцев.

После июльского Пленума ЦК КПСС 
комитет ВЛКСМ фабрики усилил борьбу 
за улучшение качества одежды, стал 
больше уделять внимания распростране
нию метода Ануфриевой, подобрал лучших 
комсомольцев в контрольно-комсомольские 
посты.

Сейчас на фабрике почти все комсо
мольцы работают по методу Ануфриевой.
По 15— 25 операций производят комсо
молки Эля Цягенгагель, Зоя Марьясова, 
Галя Селехова, Ира Еотель и другие.

В каждой бригаде создан контрольно
комсомольский пост. Посты выявляют во 
время работы причины брака и в конце 
смены обсуждают их, ведут ежедневный 
учет качества продукции. Бракоделов об
суждают на цеховом бюро, на комитете 
ВЛКСМ или на комсомольском собрании,"*'

Все это позволило резко улучшить ка
чество продукции. Борьба за улучшение 
качества одежды продолжается.

Па фабрику постоянно прибывает но
вая техника, позволяющая механизиро
вать многие производственные операции, 
повысить производительность труда. Мо
лодежь предприятия умело осваивает эту 
технику и добивается высоких производ
ственных показателей. Комсомолка Гали
на Власенко, выпускница школы ФЗО, 
сейчас успешно работает на трех различ, 
ных петельных машинах. Ее производст
венные показатели —  145 процентов 
нормы. Успешно работает на двух петель
ных машинах Клавдия Долматова.

Коллектив нашей фабрики досрочно вы
полнил пятилетний план. Производствен
ная программа ноября выполнена на 
107,7 процента. В достижение успеха 
значительный вклад внесла молодежь.

Лидия ТАЛАЕВА, 
секретарь комитета ВЛНСМ 

швейной фабрики № 5.

потное провел тяжеловесный поезд Арка
дий Старосотников. За пять лет работы в 
Томской паровозном депо он провел не 
один десяток большегрузных составов. 
Недавно бригада, руководимая Старосотни- 
ковым, провела в сторону Тайги одиноч
ной тягой состав, который на 600 тонн 
тяжелее весовой нормы —  показатель от
личный...

...Выступившие на собрании комсомоль
цы дополнили биографию старшего маши
ниста. Они говорили о том, что секретарь 
комсомольской организации депо А р к а д ^  
Старосотников постоянио работает над по
вышением своей деловой квалификации п 
расширением политического кругозора, что 
он сейчас успешно готовится к  сдаче эк
заменов на звание машиниста второго 
класса. Стремление к  новому, желание ис
пользовать в своей работе передовые ме
тоды эксплоатацип паровозов —  отличи
тельная черта машиниста Старосотникова. 
Его по праву называют пропагандистом 
технических новшеств, проводимых в депо.

В зиму 1954— 1955 годов встал вопрос 
о необходимости сокращения расхода пара 
на служебные нужды, и машинисты-инст
рукторы предложили всем машинистам по
добрать к  маслопроводам прессаппаратов 
наиболее рациональную изоляцию.

Не все машинисты сразу поняли зна
чение предложенного мероприятия. Старо- 
согников первый на своем паровозе сделал 
изоляцию маслопроводов из асбестита, по
добрал наиболее рациональную толщину 
материала и доказал на деле преимущест
ва нового. За ним последовали и  другие 
паровозники.

Аркадий явился пропагандистом и  еще 
одного важного технического новшества.

Он одним из первых установил на сво
ем паровозе шайбы в паропроводных тру
бах, позволившие увеличить теплоотдачу 
пара, идущего иа обогрев прессаппарата, 
U снова доказал преимущества этого ново
введения, которое позволило в зимнее вре
мя экономить ежечасно до 50 килограммов 
топлива.

Собрание отмечает, что комитет комсо
мола, руководимый ■ Староеотниковым, яв- 
.тяется активным помощником партийной 
организации и руководителей депо в борь- i 
бе за повышение всех производственных 
показателей, за ускорение оборачиваемо
сти паровозного парка; что комитет ак
тивно организует социалистическое со
ревнование молодежи. Будучи требователь
ным Б себе U другим, Аркадий словом и 
делом помогает товарищам добиваться ус
пеха в соревновании.

...В ходе выступлений вырисовывается 
образ вожака молодежи, передового произ
водственника, хорошего товарища.

Анатолий Галанин предлагает рекомен
довать Аркадия Старосотникова для прие
ма кандидатом в члены Коммунистиче
ской партии. Комсомольцы верят, что он 
оправдает деверие коллектива. Решение 
принимается единогласно.

После собрания друзья поздравляют 
Старосотникова, жмут ему руку.

Аркадий идет вдоль путей и думает о 
той большой ответственности, которую 
должен чувствовать каждый коммунист.
Да, он не пожалеет сил и знаний, чтобы 
работать еще лучше, чтобы родная стра
на была еще краше.^еще могущественнее.

Недавно в депо подводились итоги со
циалистического соревнования. За ноябрь 
1955 года лучших результатов по товар
ному парку депо добилась бригада стар
шего машиниста Аркадия Старосотникова.

За октябрь и ноябрь бригада провела 
14 тяжеловесных поездов в перевезла 
сверх нормы 9.000 тонн грузов, сэконо
мив при этом много топлива. Паровоз 
старшего машиниста прошел без подъемоч- 
ного ремонта 50 .000 километров и сейчас 
находится в хорошем техническом состоя
нии. Бригада решила к  XX съезду партии 
пройти на нем еще 35 тысяч километров 
и сэкономить свыше 50 тонн топлива.

Б. ЯРИН.
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Впереди—доярка Мяссо Э. Ю. За два месяца она надоила 
от каждой коровы 722 килограмма молока

п. п
Фамилия, кмя, 

отчество Название колхоза Название района
Надоено на 

1 фуражную 
корову (кг

1 Мяссо Э. Ю. «Северное сияние» Бакчарский 722
2 Крнвенс А. Р. «Победа» Кожевниковский 562
3 Фомина М. П. «Северное сияние» Бакчарский 414
4 Берзиньш Э. «Победа» Кожевниковский 402
5 Киселева А. «Победа» Кожевниковский 396
6 Федосова А. «Победа» Кожевниковский 378
7 Маркина М. «Искра» Кривошеш!ский 376
8 Пахомова Н. «Победа» Кожевкиковоклй 370
9 Коростелева К. «Коммунист» Кожевниковский 365

10 Гочу В. имени Маленкова Кривошеинокий 359
11 Нищеглот Б. А. «Северное сияние» Бакчарский 357
12 Петлнна М. В. «Искра» Кривошеинокий 356
13 Мартющева Ф. С. имени Краоина Чаинский 355
14 Степанова Р. имени Калинина Чаииский 346
15 Мочакова С. «Победа» Кожевниковский 345
16 Муйсте Л. Л. «Северное сияние» Бакчарский 324
17 Дернова Т. «KOMMyilHCT» Кожевниковский 322
18 Кулешова А. «Победа» Кожевниковский 321
19 Петрова Т. Ф. HMeiiH Маленкова Парбигский 319
20 Горбачева М. «Коммунист» Кожевниковский 315
21 Давидсон Б. «Искра» Кривошеинокий 309
22 Гончарова К. имени Калинина Кожевниковский 309
23 Грибова П. «Искра» Кривошеинокий 303
24 Черных К. имени Карла Маркса Кожевниковский 303
25 Гайтур М. И. «Северное сияние» Бакчарский 302
26 Картофель Л. имени Калинина Асиновскнй 302
27 Голбан В. Н. «Северное сияние» Бакчарский 300
28 Фадеева М. П. «Северное сияние» Бакчарский 298
29 Федосеева Л. «Коммунист» Кожевниковский 293
30 Булатова А. К. имени Краоина Чаинский 287
31 Лонанова А. П. «Советская Сибирь» Шегарский 286
32 Вторушинд Н. «Коммунист» Кожевниковский 282
33 Дурновцева А. И. имени Красина Чаинский 281
34 Вахнер М. имени Чкалова Кожевниковский 281
35 Попелло В. имени Шверника Кожевн1иковокий 280
36 Зингулева А. имени Чкалова Кожевниковский 280
37 Сущеыко имени Жданова Кривошеинокий 278
38 Махнева А. имени Жданова Кривошеинокий 276
39 Кучук А. «Ленинский путь» Шегарский 275
40 Ефремова В. имени Чкалова Кожевниковский 274
41 Ларионова 3. «Новый путь» КожевншеовокиЙ 273
42 Сошпинец Л. «Искра» Кривошеинский 271
43 Селезнева К. Ф. «Северное сияние» Бакчарский 270
44 Лацис М. «Заветы Ильича» Томский 269
45 Федосеева А. «Комм^тнист» Кожевниковск1Ий 268
46 Балыкина Е. имени Маленкова Парбигский 268
47 Огреба Г. Е. имени Сталина Молчановский 266
48 Емельянова М. «Новый путь» Кожевниковский 266
49 Лугачева Р. имени Карла Маркса Кожевниковский 264
50 Вильцанис В. Я. имени Ильича Чаинский 263
51 Шульга имени Калинина Кривошеинский 263
52 Сташкевнч Э. и.менн Жданова Кривошеинский 263
53 Семенова В. имени Чкалова Кожевниковский 261
54 Ермилова М. имени Чкалова Кожевниковский 260
fis Сусенкова М. имени Андреева Кожевниковский 258
56 Тешенкова М. имени Ста.’шна Кожевниковский 257
57 Июшина А. А. имени М. Горького Парабельский 253
58 Иуринш Е. «К новым победам» Шегарский 251
59 Свешкова имени Калинина Кожевниковский 250
60 Алкеннс 0. имени Крупской П.-Троицкий 248
61 Аликина А. В. имени Шверника Кожевниковский 246
62 Фомичева М. В. имени Кагановича Парбигский 246
63 Киллер Е. имени Карла Маркса Кожевниковский 245
64 Мельнитес М. НМ01Ш Сталина Молчановский 244
65 Звирбулис Э. имени Шверника Кожевниковский 244
66 Карсуншша имени Сталина Кожевниковский 244
67 Кейлер А. «Новый путь» Кожевниковский 242
6Н Мелкербс имени Ленина Кожевниковский 240
69 Лансманнс В. «Иамято Кирова» Асиновский 239
70 Атазнаскоя имени Маленкова Парбигский 239
71 Чагина М. имени Жданова Кривошеинский 239
72 Долговетис А. «Путь Ильича» П.-Троицкий 239
73 Храни А. имени Шверника Кожевниковский 238
74 Борило Т. А. «Пролетарская кре

пость»
П.-Троицкий 237

75 Койра В. А. «Пролетарская кре
пость»

П.-Троишшй 234

76 Кудрявцева М. имени Калишша Кожевниковский 234
77 AH.iKHHa В. имени Чкалова Кожешшковский 234
78 Салинш А. имени Шверника Кожевниковский 234
79 Еда В. имени Шверника Кожевниковский 234
80 Аникина Е. имени Карла Маркса Кожевниковский 234
81 Тарвндайте А. «Пролетарская кре

пость»
П.-Троицкий 233

82 Кумелеш М. «Наша Родина» Кожевниковский 233
83 Озябина П. М. «Верный путь» Парбигский 233
84 Жорова Т. «Искра» Кривошеинский 233
85 Аболинш М. Л. имени Ильича Чаинский 232
86 Явнова М. имени Жданова Кривошеинский 232
87 Шмяйкина А. И. «Северное сияние» Бакчарский 231
ЯЯ Ветчанина Р. П. имени Сталина Парбигский 231
89 Аузень Б. Ф. «К новым победам» Шегарский 230
90 Бнтннекс Э. имени Шверншка Кожевниковский 230
91 Школнна В. Я. имени Ленина Бакчарский 230
92 Крауклис Г. имени Шверника Кожевниковский 230

п п.
Фамилия, имя, 

отчество Название колхоза Название района
Надоено на 

1 фуражн>ю 
корову (кг)

93 Горбунова Ф. «Коммунист» Кожевниковский 230
94 Мартынович А. «Путь Ильича» П.-Троицкий 228
95 Плиц А. К. «Путь социализма» То.мский 228-
96 Татаренко В. «Наша Родина» Кожевниковский 228
97 Елягечева Н. имени Карла Маркса Кожевниковский 228
98 Бекер А. имени Карла Маркса Кожевниковский 227
99 Грибачева имени Хрущева Чаинский 227

100 Масданова М. П. имени Маленкова Парбигский 227
101 Федосеева Е. «Новый путь» Кожевниковский 226
102 Дмитриешсо В. и.мени Шверника Кож^никовский 226
103 Вторушияа Л. И. имени Ленина Шегарский 226
104 Бочкарева имени Буденного Чаинский 225
105 Гончарова А. «Путь к новой жизни» Кожевниковский 225
106 Попова А. П. имени Маленкова Парбигский - 224
107 Кирьянова А. Л. имени Красина Чаинский 223
108 Тараруева имени Маленкова Парбигский 223
109 Казак К. «Ленинский путь» Шегарский 223
110 Гринкевич М. и.мени Жданова Кривошеинский 222
111 Махнева Г. имени Жданова Кривошеинский 222
112 Брунинекс 0 . И. «К новым по6еда>1> Шегарский 222
113 Левчук М. имени СтаЛгИна Молчановский 221
114 Солнтан А. «Коммунист» Кожевниковский 221
115 Ахменклай В. имени Калинина Кривошеинский 221
116 Коломесц В. имени Сталина Молчановский 220
117 Дент Э, «Путь к новой жизни» Кожевниковский 220
118 Дубинина А. имени Молотова Кожевниковский 220
119 Хохберг X. Я. имени Маленкова Каргаоокский 220
120 Яковлева М. имени Калинина Кожевниковский 219
121 Шестко П. «Искра» Кривошеинский 219
122 Финартис М. Я. имени Ильича Чаинский 218
123 Трошкина А. имени Сталина Чаинский 218
124 Лейнстннш А. А. «Пролетарская кре

пость»
П.-Троицкий 216

125 Корнева Б. «Победа» Кожевниковасий 216 •
126 Кислина В. «Коммунист» Кожевн иковскнй 215
127 Суркова Д. имени Сталина Чаинский 215
128 Трей Э. имени Ильича Чаинский 215
129 Резнике М. «Заветы Ильича» Томский 215
130 Полещук Л. имени Сталина Молчанов<жий 214
131 Розманс В. «Заветы Ильича» Томский 214
132 Фролова А. М. имени Кирова Бакчарский 213
133 Роткевнч А. имени Ворошилова Кривошеинский 212
134 Кырысар Л. Ю. имени Крупской Чаинский 212
135 Песковская П. «Новый путь» Кожевниковский 212
136 Бвсюкова К. И. имени Маленкова Парбигский 212
137 Скришшк М. «Искра» Кривошеинский 211
138 Волосач Т. имени Ворошилова Кривошешский 211
139 Тегичева Т. имени Буденного Туганский 211
140 Кликушнна А. Л. имени Кагановича Парбигский 211
141 Изотова 3. имени AiiApeesa Кожевниковский 211
142 Ташкннова Е. В. имени Калинина • Шегарский 211
143 Лыкова М. имени Буденного Зырянский 211
144 Суханова Т. Е. «Северное сияние» Бакчарский 211
145 Вейсберг 3. К. «К новым победам» Шегарский 210
146 Сафронова А. имени Жданова Кривошеинский 209
147 Давнденко М. «Ленинский путь» Шегарский 209
148 Базанова Т. «Коммунист» Кожевниковский 209
149 Зуева А. имени Шверника Кожевн1иновс«шй 209
150 Аксиненко Т. имени Сталина Молчановский 209
151 Булига С. В. имени Хрущева Чаинский 209
152 Королькова Б. имени Ворошилова Шегарский 208
153 Белякова А. И. имени Буденного Туганский 207
164 Андреева Т. «Новый путь» Кожевниковский 207
155 Устаниш П. «Путь Ильича» П.-Троицкий 207
156 Пьянкова М. В. имени Буденного Чаинский 207
157 Жарикова Н. имени Маленкова Кривошеинокий 206
158 Кулнаш А. имени Молотова Кожевниковский •206
159 Минцес М. «Красная звезда* Асиновскнй 206
160 Шеина А. имени Сталина Зырянский 206
161 Маркевач имени Калинина Асино вский 205
162 Тааль X. Р. имени Крупской Чаинский 205
163 Тнрбан В. имени Карла Маркса Кожевниковский 203
164 Ласва И.М6ЫИ Сталина Кожевниковский 203
165 Фикашева М. имени Ильича Чаинский 203
166 Себрис М. Я. имени Жданова Чаинский 203
167 Адушшша Е. имени Молотова Молчановский 203
168 Павловская А. Л. «Советская Сибирь» Шегарский 203
169 Сташкевнч Н. имени Жданова Крнвошеянский 203
170 Берзиньш М. Е. имени Ворошилова Шегарский 203
171 Дивавьс Э. имени Карла Маркса Кожевниковский 202
172 Шкобн М. «Память Кирова» Асиновскнй 202
173 Тазутдинова С. имени Сталина Кожевниковский 202
174 Михайлова Л. имени Шверника Кожевниковский 202
175 Чичулина Э. имени Карла Маркса Кожевниковский 201
176 Миронович С. имени Андреева Кожевниковский 201
177 Машынч £ . А. «Пролетарская кре

пость»
П.-Троицкий 201

178 Волкес Э. имени Булганина Туганский 201
179 Квашина Т. «Ленинский путь» Шегарский 201
180 Кузнецова Е. имени Калинина Чаьшский 200
181 Дурновцева Е. имени Ленина Бакчарский 200
182 Куклина К. имени Калинина Кожевниковский 200
183 Сергеева Н. «Новый путь» Кожевниковский 200
184 Фрнлнх Ф. «Путь Ленина» Томский 200
185 В^сбродт А. имени Маленкова Туганский 200

Охрана природы— долг каждого 
гражданина

Веецетага« богатств» природы в н ш « й  
стране принадлежат народу. Любовное от
ношение к  родной природе у нас воспи
тывается с детства, со школьной скамьи. 
Охрана природных богатств является все
народный делом и предметом постоянной 
заботы со стороны гocyдafI^cтвa.

К  сожалению, еще не перевелись от
сталые люди, которые не соблюдают пра
вил использования природных богатств, 
хищнически ^тшчтожают вти богатства и 
тем самым наносят большой рред народ
ному хозяйству. В Кожевнлковском рай
оне был такой случай. Бригадир рыболо
вецкой бригады колхоза имени Дзержин
ского Позышев, применяя запретный спо
соб лова, перекрыл речку Таган запорами 
в трех местах и тем самым не дал выйти 
рыбе на нерест в весеннее время.

Это далеко не единственный случай. В 
Молчановском районе, например, выявле
ны факты незаконного вылова молоди 
ценных осетровых рыб.

Подобные преступные действия бра
коньеров ведут к  сокращению рыбных 
запасов, необходимых для дальнейшего 
развития рыбной промышленности в 
нашей области.

Браконьеры немало вредят и  нашему 
охотаичьему хозяйству. Не изжиты слу
чаи охоты на водоплавающую, боровую 
дичь и  пупгного зверя в запретное время. 
Даже в окрестностях Томска выстрелы 
раздаются намного раньше открытия осен
него охотничьего сезона.

А сколько без пользы гибнет еще не 
оперившейся или, как говорят охотники, 
не поднявшейся «на крыло» водоплаваю- 
шей птицы? В это время браконьеры п у 
скают на уток собак, которые беспощадно 
уничтожают утиные выводки. Варварское 
истребление птицы и промыслового зверя 
ведет К сокращепию их численности и 
наносит большой ущерб охотничьему хо
зяйству.

У нас мало еще внимания уделяется 
охране зеленых насаждешгй. Государство 
затрачивает большие средства на озелене
ние городов и  населе'Н1ных пунктов. Зна
чительные работы до озеленению прово
дятся ежегодно и  в нашем областном 
центре. За последние 5— 10 лет в г. Том
ске посажено столько деревьез и кустар
ников, что весь город должен утопать в 
зелени. Однако в действиггельности мы ви
дим другое.

О том, насколько у  нас иногда безраз
лично относятся Е зеленым насаждениям, 
можно судить хотя бы по такому факту. 
Лето нынче было жаркое, и растения 
страдали от засухи. Асфальт и мостовые 
города старательно поливались специаль- 
НЕЛми машинами, а деревья и кустарники, 
посаженные рядом, по бокам асфальтиро
ванных дорог, так и оставались не поли
тыми.

Много зеленых насаждений гибнет из- 
за отсутствия за ними ухода, мало еще 
уделяется внимания развитию садоводства.

Негверн-о считать, что охраной природы 
должны заниматься только специально 
создадшые для этого государственные уч

реждения и  0рганиэа1ции. Охрана приро
ды —  долг всей общественности. С целью 
повышения роли общ<'ственности в этом 
деле создано Всероссийское общество со
действия охране природы и озелепению 
населенных пунктов. Это —  доброволь
ная, массовая общественная организа
ция, которая должна активно содейство
вать рациональному использованию и ох
ране природных богатств.

Всероссийское общество содействия ох
ране природы и озеленению населенных 
пунктов вовлекает широкие слои населе
ния в дело содействия охране природы и 
зеленого строительства в городах, посел
ках и сельских местностях (в  колхозах, 
совхозах, МТС). Общество проводит пропа
ганду научного и практического значения 
охраны природы и озеленения населен
ных пунктов, содействует государствен
ным, общественным и хозяйственным ор
ганизациям в проведении мероприятий по 
охране и рациональному использованию 
природных богатств и озеленению.

Члены общества организуют обмел опы
том. массовое опытничество и  научно-ио 
сдедовательскую работу по изучению оте
чественных природных ресурсов и разра
ботке мероприятий по их обогащению, со
хранению и рациональному использоваг 
нию, по выведению и распрострале-нлю 
ценных видов декоративных, цветочных, 
плодово-ягодных и других растений.

Действительными членами общества мо
гу т  быть граждане Советского Союза, до
стигшие 18-летнего возраста.

Лица, не достигшие 18-летнего возраг 
ста, могут быть членами юношеской сек
ции общества, действующей на основе по
ложения. утверждаемого центральным со
ветом общества.

Юридическими членами общества могут 
состоять ведомства, предприятия, проф
союзные организации, научные учрежде
ния и высшие учебные заведения, школы, 
техникумы, колхозы, совхозы, МТС и дру
гие организации.

В настоящее время оргкомитет Томского 
отделения общества проводит работу по 
вовлечению в члены общества на пред
приятиях, в учреждениях и школах 
г. Томска. За последнее время в г. Томске 
в общество вступило свыше 900 человек. 
На подшипниковом заводе в члены обще
ства вступило свыше 100 рабочих и слу
жащих, в тресте «Томскстрой» —  75 
инженерно-технических работников. Юно
шеские секции созданы во многих школах 
города (Л1Х2 12. 14. 17 и других). Юри
дическими членами его является ряд уч
реждений и предприятий.

В ближ.гйшее время работа по созда
нию отделений общества будет проводить
ся и в районах области.

Необходимо мяожш'ь ряды члено® ô J- 
щества содействия охране природы и озе
ленению населенных пунктов, повышать 
его роль, активно помогать а его деятель
ности.

Н. ПРИНЛАДОВ, 
председатель Томского оргкомитета 

Всероссийского общества содействия 
охране природы и озеленению 

населенных пунктов.

Б е з  у ч е т а
Чернореченский лесозаготовительный 

пун кт  Несьянекого лестранхоза оснащен 
современной высокопроизводительной тех
никой. Для работы механизмов требуется 
очень много горючего. Поэтому понятно, 
что учет горючего и смазочных материа
лов имеет очень большое значение в 
Го'п бе за экономию ден^^жных средств.

Однако на лесозаготовительном пункте 
учет >чрючего п смазоч 1ЫХ материалов 
органишван очень плохо. Как только нач
нется рабочий день, механизаторы подъ
езжают к  заправочному п ун кту  и набира
ют сколько им вздумается горючего а 
сма.^очыых материалов. Таким обш^гом,

очень трудно установить, сколько горюче
го израсходовано.

Не лучше обстоит дело и с учетом пи
ломатериалов. На шпалорезку лес посту
пает без учета. Его растаскивают

В конце каждого месяца начальник ле
сопункта тов. Дыков и старший бухгал
тер тов. Макеенко начинают «изыски
вать» статью, по которой можно было бы 
списать недостающее горючее и пилома
териалы. Статья всегда находится.

Не пора лп найти статью, по которой 
следует наказать людей, растранжирива
ющих народное добро?

Б. БУФЕТОВ.

Радость была преждевременной

ОТЧЕТЫ ПОСЛАНЦЕВ ГОРОДА

Делозое обсуждение
Помещение клуба лесоперевалочного 

комбината переполнено. Здесь собрались 
рабочие и служащие комбината, колхоз
ники сельхозартели «Кзыл Юлдус», Том
ского района, представители районных ор
ганизаций. Слушается отчет председателя 
колхоза «Кзыл Юлдус» Анны Давыдовны 
Чеботаревой.

—  Четыре месяца прошло с тех пор, 
когда я по рекомендации коллектива ком
бината была направлена на работу в ко.т- 
хоз, —  говорит Анна Давыдовна Чебота
рева. —  Колхозники оказали мне большое 
доверие, избрав председателем колхоза.

В текущем году колхозники продела
ли некоторую работу по ликвидации 
отставания общественного хозяйства. В 
колхозе возросла продуктивность скота. 
Надой молока на фуражную корову соста
вил 1.555 килограммов, на 243 килограм
ма больше, чем в прошлом году. Увели
чен настриг шерсти на каждую овцу, вы
полнено плановое задание по производству 
яиц. На каждую несушку получено яиц в 
два раза больше, чем в прошлом году.

Однако в хозяйстве еще много недостат
ков. Не выполнен план по увеличению по
головья скота. Низка еще урожайность 
зерновых культур. Слабо развито в сель
хозартели овощеводство.

В будущем году колхозники решили до
вести надой молока на фуражную корову 
до 1.800 кплограммов, получить по 14 
центнеров зерна с каждого гектара посе
ва п ш йницы, овса и  ржн. Колхозники

настойчиво борются за выполнение по
ставленных задач. Нынче лучше прохо
дит зимовка скота, организованнее ведет
ся подготовка к  севу.

В 1956 году намечено построить зерно
сушилку, зернохранилище с подтоварни
ком, овощехранилище, помещение электро
станции и ряд других объектов. Сейчас в 
колхозе ведется заготовка и вывозка леса 
для строительства этих объектов.

—  То, что сделано в колхозе —  это 
лишь первые шаги, —  говорит А. Д. Че
ботарева. —  Наша задача —  принять все 
меры к  тому, чтобы досрочно выполнить 
задания январского Пленума ЦК КПСС по 
увелпченпю производства зерна и продук
тов животноводства. Я приложу все силы 
к  тому, чтобы правильно организовать 
труд членов сельхозартели, обеспечить 
успешное решение стоящих задач.

После доклада присутствующие задали 
Анне Давыдовне ряд вопросов: о работе 
комсомольской и партийной организаций, 
о труде животноводов, о том, ка к  произ
водится авансирование колхозников, ка
кая нужна помощь от коллектива комби
ната.

Высту'ппвтая затем зоотехник колхоза 
тов. Антропова рассказала о развитии 
животноводства в колхозе.

Колхозник тов. Латыпов указал на 
необходимость дальнейшего укрепления 
связей ко.1лектива комбината с сельхоз
артелью.

Секретарь колхозной комсомольской ор
ганизации тов. Нафиков рассказал о жиз

ни комсомольской организации арте.ти.
—  Мы просим комсомольцев комбина

та, —  сказал он, —  приехать к  нам в 
колхоз, поделиться опытом воспитательной 
и организационно-массовой работы.

Выступает главный инженер Томской 
пристани тов. Шульдинер.

—  Коллектив пристани, —  говорит 
тов. Шульдинер, —  отвечает за положе
ние дел в колхозе «Кзыл Юлдус» в рав
ной степени е коллективом лесоперевалоч
ного комбината Мы являемся шефами 
этого колхоза. Нас радует некоторое улуч
шение дел в колхозе. Но мы так же, как 
и сами колхозники, не можем этим успо
каивать себя. Необходимо еще очень мно
гое сделать для того, чтобы поднять ар
тельное хозяйство. Нужно, в частности, 
улучшить обеспечение колхоза строитель
ными материалами.

В нынешнем году мы решили оказать 
помощь колхозу в строительстве зернохра
нилища. пповести облицовку выкопанных 
траншей. Постараемся приложить боль
ше настойчивости и закончить строитель
ство этих объектов в сжатые сроки.

Выступает заместитель директора лесо
перевалочного комбината тов. Сальников.

—  Я хочу поделиться впечатлениями, 
которые у  меня сложились после ознаком
ления с положением дел на месте в кол
хозе, —  говорит тов. Сальников. —  Мно
гое из того, что я видел, мне поправи
лось. В первую очередь нужно отметить 
работу животноводов. Они, действительно, 
трудятся на совесть.

Однако добросовестно относятся к  тру
ду еще далеко не все колхозники. Некото
рые члены сельхозартели не вырабаты
вают минимума трудодней, отдельные из 
них вообще нс участвуют в общественном 
труде. Дартийная же организация и прав

ление колхоза еще недостаточно внимания 
уделяют организации воспитательной ра
боты среди колхозников.

В запущенном состоянии находится ово
щеводство, хотя колхоз является приго
родным. А ведь только от овощеводства 
колхоз мог бы получать сотни тысяч руб
лей дохода.

Не все еще сделано для того, чтобы 
ускорить строительство электростанции, 
механизировать трудоемкие процессы на 
фермах.

В этом есть и  наша вина, говорит да
лее тов. Сальников. Мы до.тжны были ча
ще выезжать в колхоз, помогать нашему 
посланцу в работе. В нынешнем году 
этот недостаток мы устраним. Парторгани
зация и дирекция комбината наметили 
ряд мер по оказанию помощи колхозни
кам. Решено изготовить для сельхозартели 
требующееся количество парниковых рам, 
оказать помощь в ремонте сельскохозяйст
венных машин, выделить весной на 10 
дней трактор для проведения сева. В кол
хоз будут выезжать участники художест
венной самодеятельности и агитаторы 
комбината.

Выступившая затем работница комби
ната тов. Чуманова призвала членов ар
тели «Кзыл Юлдус» еще шире развернуть 
социалистическое соревнование за достой
ную встречу XX съезда Коммунистической 
партии.

У  стола президиума —  председатель 
рабочего комитета комбината тов. Киреев. 
В руках у него телевизор.

—  Это наш подарок колхозникам, —  
говорит он А. Д. Чеботаревой.

Комсомольцы комбината подарили кол
хозу библиотечку.

В заключение состоялся большой кон
церт художественной самодеятельности.

В конце октября на Байдуковский ле
созаготовительный п ун кт  Тегульдетского 
леспромхоза прибыл катер с паузком. Это 
привезли из Асиновских центральных ре
монтных мастерских отремонтированные 
тракторы. Лесозаготовители обрадовались.

Радость была преждевременной. Когда 
машины начали заводить, оказалось, что 
отремонтированы они крайне плохо. У 
трактора X* 154 были расплавлены под
ш ипники, непригоден к  эксплоатации ак
кумулятор. У другой машины недостава
ло стартера, у  третьей —  оказа.1иеь

сорванными кулачки муфт сцепления ба
рабана лебедки и т. д. У всех тракторов 
кабины не были застеклены, двери не за
крывались.

Тракторы пришлось снова ремонтиро
вать в леспромхозе. Так были брошены на 
ветер тысячи рублей государственных де
нег.

Пора прекратить безответственность, 
царящую в Асиновских ремонтных ма
стерских.

М. БАРСУКОВ.

к  чему приводит ротозейство
Кладовщик склада центральных ремонт

но-механических мастерских комбината 
«Томлес» Краев вместе со слесарем этих 
же мастерских Устименко систематически 
совершали хищения из склада техенаба 
комбината «Томлес».

Краденые ценности преступники прята
ли под складом, где работал Краев, а за
тем через потайной ход под по.юм выно
сили к  забору, в котором было проделано 
отверстие. Так они обходили охрану и 
уносили украденное. Краев и Устименко 
похитили различных товаро-материальных 
ценностей на 97 тысяч рублей.

Воры разоблачены.

Преступные действия воров стали воз
можны благодаря ротозейству кладовщика 
я администрации техенаба комбина
та «Томлес». Из-за своей беспечности 
кладовщик техенаба длительное время не 
замечал, что некоторые доски в полу его 
склада свободно поднимаются. Больше то
го, при осмотре склада оказалось, что в 
него можно было проникнуть не только 
снизу, из склада Краева, но и  сверху, че
рез отверстия в потолке.

Ротозейство работников техенаба и ма
стерских комбината «Томлес» дорого обо
шлось государству.

И. ИСАЕНКО.

Короткие сигналы
О  Парикмахерская в с. Минаевка, Аси- 

новского района, работает крайне плохо. 
Зачастую она закрывается раньше време
ни, в отдельные дни не работает совер
шенно.

С. КАБАКОВ.
О  В районе подшипникового завода 

г. Томска имеется магазин 5 облкниго-

торга. Он расположен в очень маленьком, 
тесном помещении, мало приспособленном 
для широкой книжной торговли. Необходи
мо выделить под магазин более подходя
щее помещение.

СТАНКОВ. ТРОИЦКИЙ, 
ДМИТРИЕВ, РЕБЯКОВА.
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Индийские газеты о проводах 
Н. А. Булганина и Н. С. Хрущева

ДЕЛИ, 15 дембря, (ТАСС). Все индий- 
скне газеты уделяют главное внимание 
отаезду Председателя Совета Министров 
СССР Н. А. Булганина и Члена Прези
диума Верховного Совета СССР Н. С. Хру
щева из Индии и их пресс-Боыференции в 
Дели.

Все газеты подчеркивают исключитель
ную теплоту и сердечность, с которой Ин
дия проводила дорогих советских гостей, 
публикуют речи Н. А. Булганина, Н. С. 
Хрущева и Дж. Неру на аэродроме, отме
чая, что в этих речах руководители Со- 
•етсБого Союза и Индии снова подчеркну

ли исключительно важное значение друж
бы между великими странами —  С вет
ским Союзом и Индией. В газетах помеще
ны фотографии, запечатлевшие незабы
ваемые сцены проводов.

Все газеты напечатали полный текст 
заявления Н. А. Булганина и Н. С. Хру
щева на пресс-конференции в Дели. «Хин
дустан стандард» в заголовке подчерки
вает: остатки колониализма должны быть 
ликвидированы. Воля кашмирцев востор
жествует. «Индиан экспресс» сопровож
дает текст заявления Н. А. Булганина в 
Н. С. Хрущева заголовком: «Великое зна
чение индийско-русской дружбы».

Совет Безопасности по предложению СССР рекомендовал 
Генеральной Ассамблее принять в члены ООН 16 государств

к  предст оящ ему обмену визит ам и  совет ских  
и ш ведских военны х 'иораблей

Между представителями военно-морско
го командования СССР и Швеции достиг
нута договоренность об одновременном об
мене дружественными визитами советских 
н шведских военных кораблей в будущем
году.

в  соответствии е этой договоренностью 
отряд советских военных кораблей посе
тит город^ Гетеборг в период с 3 по 7 ав
густа 1956 года, а отряд шведских воен
ных кораблей в это же время нанесет 
визит в город Рига.

(ТАСС).

Репатриация из Советского Союза новой группы 
японских граждан

В соответствии с коммюнике, подпи- 
еанным в ноябре 1953 года представите
лями японского Красного Креста и Испол
кома Союза обществ Красного Креста и 
Красного Полумесяца СССР относительно 
1№патриации из СССР отбывших сроки на. 
казания. амнистированных и освобожден
ных досрочно японских военнопленных и 
гражданских лиц, недавно из СССР в Япо. 
нию при содействии Исполнительного Ко
митета Союза обществ Красного Креста и

Красного Полумесяца СССР была репатри
ирована очередная группа.

8 декабря представителям японского 
Красного Креста, прибывшим на пароходе 
«Тайсей-Мару», были переданы 43 чело
века, отбывших сроки наказания или ос
вобожденных досрочно по определению со
ветских судебных органов.

По сообщению японского агентства Кпо- 
до Цусин, репатрианты 11 декабря при
были в Японию.

(ТАСС).

В госхозе „Дружба"
ПЕКИН, 16 декабря. (ТАСС). Рабочие и 

служапще госхоза «Дружба», созданного 
на северо-востоке Китая с помощью Со
ветского Союза, деятельно готовятся к  
сельскохозяйственным работам будущего 
года. Как сообщает печать, в 1956 году 
посевная площадь госхоза «Дружба» со

ставит 25 тыс. гектаров, а валовой сбор 
урожая зерновых —  33 тыс. тонн.

Кроме того, намечено поднять 1.200 
гектаров целинных земель, которые будут 
засеяны соей и пшеницей. В производст
венный план будущего года включены 
также мероприятия по разведению сви
ней, домашней птицы и тяглового скота.

Проведение аграрной реформы в Демократической 
Республике Вьетнам

НЬЮ-ЙОРК, 15 декабря. (ТАСС). 
Вчера по просьбе представителя СССР 
в ООН было созвано чрезвычайное заседа
ние Совета Безопасности для рассмотрения 
вопроса о приеме в ООН новых членов.

Председатель Совета Безопасности Ыун- 
ро предоставил первое слово представите
лю Советского Союза А. А. Соболеву. Де
легат СССР напомнил свое заявление, сде
ланное на заседании Совета Безопасности 
13 декабря о том, что Советский Союз 
будет продолжать свои усилия совместно с 
другими членами ООН в целях разреше
ния проблемы приема новых членов.

Это заседание Совета Безопасности, 
сказал Соболев, показывает, что обструк
ция со стороны чанкайшиста не позволи
ла положительно решить вопрос о прие
ме в ООН всех 18 стран, о которых идет 
речь в резолюции Генеральной Ассамблеи 
от 8 декабря 1955 года. Следовательно, 
нужно искать новых путей, нового под
хода к  разрешению этой проблемы.

Советский Союз, заявил Соболев, по- 
прежнему считает необходимым прием в 
ООН всех 18 государств, ка к  это было 
признано целесообразным 52 членами 
ООН. Однако ввиду того, что осуществле
ние воли подавляющего большинства чле
нов ООН было сорвано в Совете Безопас
ности 13 декабря. Советский Союз готов 
вместе с другими членами ООН некать вы
хода из создавшегося положения.

Желая содействовать решению затя
нувшегося вопроса о приеме новых чле
нов, Советский Союз предлагает принять 
в'ООН 16 государств и голосует за их 
принятие, имея в виду, что вопрос о Япо
нии и Монгольской Народной Респу'блике 
будет перенесен на следующую сессию 
Генеральной Ассамблеи.

Советский Союз исходит при этом из 
того, что между сессиями будут приняты 
объединенными усилиями меры, обеспечи
вающие прием обеих этих стран в ООН на 
следующей сессии Ассамблеи. Такое пред
ложение в отношений Японии отнюдь не 
меняет нашего положительного отношения 
к  приему Японии в ООН, как  об этом сви
детельствует и советский проект резолю
ции, внесенный в Совет Безопасности ра
нее. Это предложение означает лишь, что 
вопрос о приеме Японии по причинам, ко
торые ясны для всех, переносится на 
следующую сессию. i

Затем Соболев внес на рассмотрение Со
вета Безопасности следующий проект ре
золюции:

ХАНОЙ, 16 декабря. (ТАСС). Как пе
редает Вьетнамское информационное агент
ство, в провинции Винь-Ф ук закончено 
проведение аграрной реформы.

До освобождения в руках феодалов н 
помещиков, составляющих 4— 5 процен
тов всего населения провинции, находи

лось 68 процентов земельной площади. 
В ходе реформы землю получили 370 тыс. 
бс.ззвмельных и малоземельных крестьян
ских семей. От народной власти они по- 
лучидв 7 тыс. голов тяглового скота и

230 тыс. сельскохозяйственных орудий.
Проведение земельной реформы значи

тельно подняло активность широких 
крестьянских масс. Значительно расши
рились крестьянские союзы. В ходе ре
формы реорганизован и укреплен местный 
административный аппарат. Среди членов 
вновь избранных административных коми
тетов 25 процентов составляют женщины.

В провинции ширится движение за 
создание бригад взаимопомощи. Уже соз
дано около 10 тыс. таких бригад.

«Совет Безопасности,
имея в виду резолюцию Генеральной 

Ассамблеи АУРез/357 от 8 декабря 1955 
года по вопросу о приеме новых членов 
в ООН,

рассмотрев в отдельности заявления с 
просьбой о приеме в Организацию Алба
нии, Иордании, Ирландии, Португалии, 
Венгрии, Италии, Австрии, Румынии, 
Болгарии, Финляндии, Цейлона, Непала, 
Ливии, Камбоджи, Лаоса и Испании,

рекомендует Генеральной Ассамблее 
принять вышеперечисленные страны в 
члены Организации Объединенных На
ций».

Вслед за этим представитель США 
Лодж внес поправку к  проекту резолюции 
Советского Союза, в которой предлагалось 
добавить к  списку 16 государств, пере
численных в советском проекте резолю
ции, Японию.

Представитель СССР Соболев возражал 
против американской поправки. Советская 
делегация, сказал он, рассматривает свою 
резолюцию ка к  единое целое и  поэтому 
возражает против включения этой по
правки в свою резолюцию.

Американская поправка была отклоне
на, поскольку против нее голосовал Со
ветский Союз, являющийся постоянным 
членом Совета Безопасности.

Проект резолюции Советского Союза, 
рекомендующий Генеральной Ассамблее 
принять в члены ООН 16 государств, был 
принят Советом Безопасности 8 голосами, 
при 3 воздержавшихся (США, Бельгия и 
чанкайшист).

При голосовании по каждому государст
ву в отдельности за Албанию было подано 
8 голосов (СССР, Англия, Франция, Но
вая Зеландия, Иран, Бразилия, Перу, 
Турция); представители США и Бельгии, 
а также чанкайшист —  воздержались.

За Венгрию, Румынию и Болгарию было 
подано 9 голосов. Воздержались предста
витель США и чанкайшист.

За Испанию было подано 10 голосов 
при одном воздержавшемся (Бельгия).

Остальные страны-кандидаты (Иор
дания, Ирландия, Португалия, Италия, 
Австрия, Финляндия, Цейлон, Непал, Ли
вия, Камбоджа и Лаос) получили все 11 
голосов членов Совета Безопасности.

Затем с объяснением мотивов голосова
ния выступили представители Ирана, 
Англии, Новой Зеландии и Советского 
Союза. i

Выступая в качестве представителя 
Новой Зеландии, председатель Совета 
Безопасности Мунро подчеркнул огромное 
значение принятой Советом резолюции. 
Он заявил, что это решение является наи
лучшим, которого можно было достичь в 
сложившейся обстановке. Положительное 
решение Совета Безопасности по резолю
ции Советского Союза о приеме в члены 
ООН 16 государств Мунро назвал «истори
ческим днем для Организации Объединен
ных Наций».

Представитель Советского Союза Собо
лев заявил:

Советская делегация считает, что реше
ние, которое принято сегодня Советом 
Безопасности, не является идеальным, по
тому что оно неполностью соответствует 
воле Генеральной Ассамблеи, выраженной 
в резолюции от 8 декабря.

Но тот факт, что Совет Безопасности 
смог достигнуть решения о приеме 16 го
сударств, свидетельствует о том, что сде
лан большой ш аг в направлении полного 
разрешения проблемы приема новых чле
нов в Организацию Объединенных Нацнй. 
Делегация Советского Союза считает, что 
этот шаг Совета Безопасности, который, 
мы не сомневаемся, будет поддержан Ге
неральной Ассамблеей, расширит базу 
международного сотрудничества в Органи
зации Объединенных Наций. Прием в ООН 
16 стран с различным государственным 
и общественным строем вновь подтверж
дает жизненность и важность основных 
принципов Организации Объединенных 
Наций, базирующейся на принципе сосу
ществования государств с различными со
циальными, политическими и экономиче
скими системами.

Представитель США Лодж внес проект 
резолюции, в котором предлагается, чтобы 
Совет Безопасности вынес положительную 
рекомендацию о приеме Японии в члены 
ООН на следующей сессии Генеральной 
Ассамблеи.

Большинством голосов Совет Безопасно
сти принял предложение представителя 
СССР отложить рассмотрение американ
ской резолюции до следующего заседания 
Совета, которое назначено на 15 декабря.

Заседание Совета Безопасности закон
чилось в 3 час. 03 мин. 15 декабря по 
московскому времени.

Таким образом, инициатива Советского 
Союза привела в Организацию Объеди
ненных Наций большую группу стран, 
желающих внести свой вклад в дело мир
ного сотрудничества между народами.

к

Генеральная Ассамблея приняла  в ООН 16 государст в

Ливия, Камбоджа,

Общественность Судана требует изгнать 
английского генерал-губернатора

КАИР. 13 декабря. (ТАСС). По сообще
ниям из Хартума, в суданской столице 
состоялся массовый митинг, участники 
которого потребовали прекращения в Су
дане деятельности английского генерал-гу
бернатора.

Депутат парламента от аитЕимпериали-

стического фронта Хасан Зарув заявил на 
митинге, что пребывание английского ге
нерал-губернатора в Судане является «по
сягательством на свободу страны».

По окончании митинга состоялась де
монстрация. Среди демонстрантов произ
ведены аресты.

НЫО-ПОРК, 15 декабря. (ТАСС). Гене
ральная Ассамблея ООН приняла на своем 
пленарном заседании 16 стран в члены 
ООН.

Приняты в ООН: Албания, Иордания, 
Ирландия, Португалия, Венгрия, Италия, 
Австрия, Румыния, Болгария, Финлян

дия, Цейлон, Непал.
Лаос, Испания.

Таким образом, сейчас в ООН насчиты
вается 76 членов. Представители стран, 
вновь принятых в члены ООН, приняли 
участие в заседания Генеральной Ассам
блеи ООН.

Английские газеты требуют удаления 
чанкайшиста из ООН

ЛОНДОН, 15 декабря. (ТАСС). В связи | сене. Надо удалить его. Англии должна
С обсуждавшимся в Совете Безопасности 
вопросом о приеме новых членов в ООН 
«Дейли геральд» решительно выступает 
против присутствия в ООН чанкайшиста. 
В редакционной статье под заголовком 
«Удалить его» газета заявляет: «Чанкай- 
шиет не имеет никакого права находить
ся в ООН, где он уподобляется собаке на

твердо выступить за допуск настоящего 
Китая в самое ближайшее время».

«Таймс» указывает, что среди членов 
ООН растет возмущение чанкайшистским 
представителем, помешавшим принятию в 
ООН всех 18 государств. Делегаты азиат
ских стран, по словам газеты, заявляют, 
что чанкайшиста надо удалить из ООН.

Совещание в Белом доме 
по поводу военных 

расходов

НЬЮ-ЙОРК, 15 декабря. (ТАСС). Амери- 
канская печать уделяет значительное вни
мание состоявшемуся на днях в Белом до
ме специальному совещанию членов пра
вительства США с лидерами обеих партий 
в конгрессе. Как сообщают, на этом сове
щании обсуждались проблемы междуна
родных отношений и военные аесигнова- 
иия на предстоящий финансовый год.

Новая цифра военных расходов, наме
чаемая, по сообщениям, в сумме 35,5 млрд, 
долларов, на 1 млрд, долларов больше 
прежних наметок правительства. Газеты 
указывают, что эта сумма будет распре
деляться следующим образом: 17.200 млн. 
долларов —  на военно-воздушные силы 
(увеличение на 700 млн. долларов против 
нынешнего года); 9.700 млн. долларов —  
на военно-морской флот (увеличение на 
200 млн. долларов) п 8 .600 млн. долла
ров — на армию (увеличение на 100 млн. 
долларов).

О заявлении представителя

Госдепартамента США по поводу

советско-американской торговли

По сообщению Юнайтед Пресс, предста
витель Государственного департамента 
США сделал на днях в Вашингтоне заяв
ление, касающееся торговли между Соеди
ненными Штатами Америки и Советским 
Союзом.

При этом он сообщил, что во время не
официальной беседы в Женеве 13 ноября 
государственный секретарь США Д. Ф. 
Даллес заявил В. М. Молотову, что перс
пективы нормальной торговли между США 
и Советским Союзом широки, в особенно
сти в отношении американских сельскохо
зяйственных продуктов, но что он, Дал
лес, проводит различие между «торговлей 
нормального типа» и «торговлей стратеги
ческими товарамп», которая тщательно и 
жестко контролируется Соедиденнымя 
Штатами.

Согласно тому же сообщению, прави
тельство США ищет какие-либо пути сбы
та сельскохозяйственных продуктов, при
чем надеется, что Советский Союз закупит 
некоторую их часть.

Как стало известно, в беседе между 
Д. Ф. Даллесом и В. М. Молотовым 13 но
ября в Женеве действительно был затро
нут вопрос о советско-американской тор
говле и ее ненормальном состоянии в на
стоящее время.

С советской стороны было указано, что 
признаваемая всеми необходимость разви
тия контактов между странами в особен
ности относится К восстановлению нор- i 
мальных условий международной торговли 
и что следовало бы говорить не о частном 
случае продажи сельскохозяйственных 
продуктов, а о том, чтобы устранить соз
данные за последние годы барьеры на пу
ти развития международной торговли, в 
частности между США и СССР. Тогда то1>- 
говые отношения получат должное разви
тие.

Советский Союз, ка к  известно, веде* 
торговлю со многими странами, покупает 
различные товары, в том числе и сельско
хозяйственные продукты, а также продает 
свои товары другим странам. Эта торговля 
ведется на равных началах и на основе 
взаимной выгоды.

Как известно, между СССР и США в 
1937 году было заключено торговое согла
шение. Торговля между обеими странами 
развивалась в нормальных условиях и до
стигла значительных размеров. Однако не
сколько лет тому назад Соединенные Шта
ты Америки аннулировали это Советско- 
американское торговое соглашение. Кроме 
того, ряд дискриминационных мер со сто
роны США создал большие препятствия 
на пути развития международной торгов-

Приведенное выше заявление представи
теля Госдепартамента США не коснулось 
этих общеизвестных фактов.

(ТАСС).

ПОГОДА
По данным Томского гвдрометбюро, -•  

по области 17 декабря ожидается 
небольшая облачность, по крайним юго_ 
восточным районам слабый стег, по ос
тальной территории без осадков, ветер 
северю-западный, 3 —7 метров в секун
ду. температура воздуха 22—27* моро
за.

В последующие два дня ожидается 
облачность с прояснением, без осадков, 
ветер слабый, температура воздуха 
ночью 30—35® морова, днем 20—25® 
мороза.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ

Т Е А Т Р

17 декабря — «Собака ва сене»
Спектакль состоится в клубе имени 
Сталина. Начало в 8 часов вечера.

17 декабря — «В доб1№1й час». Спек 
такль состоится в клубе строительного 
института. Начало в 8 часов вечера.

18 декабря — «Иван Рыбаков». Спек
такль состоится в Доме офицеров. Нача
ло в 7 часов 30 минут вечера.

к и н о
Кинотеатр имени М. Горького. 17 де

кабря — новый художественный фильм 
«Будапештская весна». Сеансы: 10-10,
11-50, 1-30, 3-10, 4-50, 6-30, 8-10, 9-50, 
11-30. Для детей — «Храбрый заяц». 
Сеанс в 9-10 утра.

Клуб шпени Сталина. 17 декабря — 
«Красное н черное» (1-я серия). Сеансы: 
1. 3. 5.

Кявотеатр имени И. Черных. Боль
шой зал. 17 декабря — «Кровавая до
рога». Сеансы: 11, 1, 3, 5, 7. 9. 10-45. 
Малый зал. 17 дека^я — «Красное и 
черное» (2-я серия). Сеансы: 1-40, 3-30. 
6. 7-50, 10. «Стрекоза» — в 10. 12-50 
дня.

'Т О М С К А О  С Т У Л ! ^

Суббота, 17 декабря.
18.00. Докумеитальный фильм «Го

сударственный Русский музей».
18.55. Передача для родителей. Бесе

да врача П. Н. Абрамовой «Как преду
предить преждевременное утомление де
тей».

19.10. Сцены из оперетт Ю. Милюти
на «Трембита» и «Первая любовь».

19.40. Телевизионный журнал «Ново
сти искусства» № 1.

20.40. Фильм «Враги». {Пьеса А. М. 
Горьксню).

«Томжелдорпроект» продает транс
форматоры 100 киловатт, строительный 
подъеьтый кран, весы полутонные и 
настольные автоматические, складские 
тележки, хлопчатобумажные костюмы, 
рыбацкие «ожалые сапоги, хромовые 
ботинки, шапки-ушанки и другие мате
риальные ценнооги.

О^ащаться ежедневно по адресу: 
г .  Томск, проспект имени Кирова, 20, с 
9 до 6 часов вечера.

2 — 2

Т О М С К А Я  О Б Л А С Т Н А Я  К О Н Т О Р А  К И Н О П Р О К А Т А

с  19 д е к а б р я  в ы п у с к а е т  на э к р а н ы  н о в у ю  к и н о к о м е д и ю

В РОЛЯХ АРТИСТЫ: Иван Дарваш. Марианна Кренчеи, Маргит Дайка, -Шаму 
Балаж, Ева Руткаи, Шандор Печи и др.

Производство Венгерской государственной студии.

Томский медицинский институт дово
дит до сведения квартировладельцев, у 
которых проживают студенты, что рас
чет за пользование жилплощадью за те
кущий год будет производиться только 
до 27 декабря 1955 года.

Дирекция.
3 —1

Областной санитарной эпидемической 
станции требуеггся старший бухгалтер.

Обращаться: г. Томск, проспект име
ни Ленина, облисполком, комната 47, 
облздравотдел.

2 — 1
Требуются: механики сельхозмашин и 

пищевого оборудования, агрономы на 
должности заведующих сельхозучастка- 
ми.

Обращаться: г. Томск, улица Пушки
на, 6, мясотрест,

2 — 2
Тресту «Томлесжелдорстрой» для ра- 

боты в аппарате треста и на периферии 
требуются инженеры и техники-строи
тели, инженеры-экономисты, главный 
бухгалтер стройуправления.

Обращаться: г. Томск, улица Верши. 
Нина. 22/24, отдел кадров.

2 — 2

Завод «Республика» пршимает раз
личные кузнечные работы из материала 
заказчика.

Обращаться: г, Томск, улица Бе
лая, 3.
___________________________________ 2 — 1

Больнице Вокзального района тре
буются: врачи-терапевты, клшшчес!^ 
лаборант, конюх-возчик.

Обращаться: г. Томск,
Люксембург, 24.

улица Розы 
2 — 1

Томский автомотоклуб производит на
бор на курсы шофероь третьего и вто
рого классов.

Обращаться: г. Томск, ул. Розы Люк. 
сембург, 48.

Томскому заводу резиновой обуви 
требуются, инженеры конструкторы, уче- 
ыицы-калошницы.

Обращаться; г. Томск. Коммунистиче. 
ский проспект, 7. отдел кадров.

3 —2

Гр-ка Андрейченко Надежда Ильи
нична. проживающая в г. Томске, ули
ца Иркутская; 35, возбуждает дело о 
разводе с гр-ном Андрейченко Влади
миром Евстафьевичем, проживающим в 
г. Томске, улица Мичурина, 15.

Дело подлежит рассмотрению в на
родном суде 2-го участка Вокзального 
района г. Томска,

Гр-ка Анохина Екатерина Варламов
на, проживающая в г. Томске, улица 
Красного пожарника. 3, кв. 2, возбуж
дает дело о разводе с гр-ном Анохиным 
Василием Егоровичем, проживающим в 
г. Томске, улица Белозерская, 21. кв. 2.

Дело под^южит рассмотрению в народ
ном суде 2-го участка Вокзального рай
она г. Томска.

Обское речное пароходство производит прием слушателей в школу ком
состава футота штурманской специальности и судомехаников паросиловых 
установок.

Принимаются лица, имеющие семилетнее образование, не моложе 
22 лет. преимущественно демобилизованные из Военно-Морского Флота и 
Советской Армии.

Школа готовит штурманов, помощников механиков для судов Обского 
пароходства.

За время учебы выплачивается стипендия в размере 400 рублей в 
месяц, иногородние обеспечиваются жильем.

Кроме этого, пристань «Томск» объявляет набор на курсы судовых ко
чегаров с выплатой стипендии 260 рублей.

Здесь же для работы требуются грузчики.
За справками обращаться в отделы кадров пристани «Томск», Самусь- 

ского и Моряковского заводов.
2 — 2

Гр-н Кузнецов Николай Александро
вич, проживающий в г. Томске, улица 
Киевская, 80, кв. 5, возбуждает дело о 
разводе с гр-кой Кузнецовой Любовью 
Константиновной, проживающей в Моо- 
ковской области, Балашихинский район, 
с. Никольско-Трубецкое. 75.

Дело подлежит рассмотрению в народ
ном суде 3-го участка Кировского р^ -  
она г. Томска.

ЭКОНОМЬТЕ Э ЛЕ КТР О Э Н Е Р ГИ Ю !
ЗЛЕКТРОЗНЕРГИЯ-НАРОДНОЕ ДОСТОЯНИЕ, 

Б Е Р Е Г И Т Е  ЕЕ!
Не допускайте холостого хода 

алектродаигателей1
Отлучаясь от ставка, хотя бы на 

короткое время, отключайте 
электромотор 

и местное 
освещение.

< cbetL

Перерасходуя энергию на своем предприятии, вы 
вызываете недостаток ее на других предприятиях.

НЕ ДОПУСКАЙТЕ перерасхода электроэнергии.

ОБЕСПЕЧЬТЕ перевыполнение плана выработки продукции, экономя 
электроэнергию.

Энергосбыт Томскэнерго.
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